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>> A partir de quarta-feira, 4 de maio, a comunidade arroio-tigrense e regional poderá 
acompanhar a retomada do evento que reúne centenas de integrantes das juventudes rurais. Após 
dois anos paralisada em razão da pandemia, a Olimpíada Rural retorna com grande expectativa. 
Haverá disputas em diversas modalidades e o grande baile de encerramento com a escolha da 
nova corte que representará a Associação de Juventude Rural de Arroio do Tigre (AJURATI). Na 
foto, as 14 candidatas que concorrem aos títulos de rainha, princesas e garota simpatia, as quais 
des�ilarão no Ginásio Tigrão no sábado, 7 de maio. Con�ira a programação completa
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Vem aí a 38ª Olimpíada 
Rural de Arroio do Tigre

Dia do Trabalho
No mar ou deserto: 
as experiências de 
um sobradinhense
trabalhando 
mundo afora

Entidades recebem 
doações em valor
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Na manhã de quarta-feira, 20 de 
abril, ocorreu na Câmara de Vere-

adores de Sobradinho uma importan-
te reunião, a qual foi ministrada pelos 
médicos veterinários Simeão S. da Sil-
veira Filho e Marcelo Cunha, ambos fa-
zem parte da Câmara Setorial da Agri-
cultura e Pecuária do Consórcio Inter-
municipal Vale do Jacuí.

Participaram do evento o prefeito 
de Sobradinho, Armando Mayerhofer, 
o secretário de Agricultura, Jair Cremo-
nese, o secretário executivo do Consór-
cio Intermunicipal Vale do Jacuí, Alte-
mar Rech, e um representante de cada 
município que faz parte do Consórcio. 

Segundo o secretário Jair Cremone-
se, o tema da reunião foi o Sistema Bra-
sileiro de Inspeção de Produtos de Ori-
gem Animal (SISBI-POA), o qual tem 
por objetivo padronizar e harmonizar 
os procedimentos de inspeção de pro-
dutos de origem animal para garantir 
a inocuidade e segurança alimentar. 

De acordo com o prefeito Arman-
do Mayerhofer, a reunião foi de gran-
de importância, uma vez que foi pos-
sível tirar dúvidas e esclarecer sobre 
o programa, visto que se registrando 
no SISBI-POA os produtores irão po-
der expandir seus negócios e atingir 
novos públicos consumidores.

Reunião trata sobre o Sistema 
Brasileiro de Inspeção de 
Produtos de Origem Animal

A Secretaria da Saúde de Sobradinho 
informa que irá promover neste sába-
do, 30 de abril, o Dia D para vacinação 
contra a influenza e o sarampo.

De acordo com a enfermeira Marília 
Segatto, todas as unidades de saúde es-
tarão abertas das 8h às 17h, sem fechar 
ao meio-dia, tendo como público-alvo 
nesta etapa, idosos a partir de 60 anos, 
trabalhadores da área da saúde e crian-
ças de seis meses a menores de 5 anos. 

O secretário da Saúde, Idelfonso Bar-
bosa, lembra que os moradores de Li-
nha Brasileira, Campestre, Alto Pilão e 
Centro devem se vacinar no Posto de 
Saúde Central. Já quem reside em Linha 
Herval, Sanga Funda, Campo da Avia-
ção, Rincão do Segredo, Linha Campos, 
Granja do Silêncio, Bairros Vera Cruz 

e Maieron devem procurar o ESF 4 no 
Bairro Vera Cruz. 

Todos devem comparecer com o car-
tão SUS, CPF e carteira de vacinação.

O vice-prefeito Ivan 
Trevisan recebeu na 
manhã desta segunda-
-feira, 25, as soberanas 
de Candelária, rainha 
Marina Aggens e prin-
cesa Gabriele Bredow, 
que estavam acompa-
nhadas do vice-presi-
dente da feira, Clairton 
Kleinert. 

N a  o p o r t u n i d a d e 
convidaram o municí-
pio a prestigiar a 10ª 
Expocande e também 
falaram sobre a pro-
gramação da festa, que 
acontece de 28 de abril 
a 1º de maio, e contará 

com feirão agro, mos-
tras, exposições, atra-

ções infantis, feira de 
negócios e shows.

Secretaria da Saúde promove 
Dia D para vacinação contra 

a gripe e o sarampo

Vice-prefeito recebe 
soberanas de Candelária e 
vice-presidente da Expocande

A Prefeitura de Sobradinho realizará 
leilão público no dia 3 de maio, às 9h, no 
Parque de Máquinas, onde estarão à ven-
da: ônibus Marcopolo/Volare ano 2006/
modelo 2007; Microonibus Fiat/Ducato 
ano/modelo 2014 e Caminhoneta Fiat 
Freemont ano 2013/modelo 2014 por 
R$ 45.000,00 cada um; Fiesta ano/mo-
delo 2014 por R$ 18.000,00; armários de 
madeira, móveis de madeiras, TVs, bebe-
douros e portas de madeira a R$ 10,00 
cada; máquinas de lavar, fogão a gás e fo-
gão industrial a R$ 20,00 cada; central te-
lefônica R$ 50,00 cada; lote com luminá-
rias e lâmpadas fluorescentes R$ 50,00 o 
lote; ferro R$ 1,00 o quilo; pneus novos 
uso em trator agrícola e pneus novos uso 
em retroescavadeira  R$ 4.000,00 a uni-
dade; e prédio da escola desativada Nos-
sa Senhora Aparecida, em Linha Apoli-

nário, (somente para aproveitamento de 
materiais) R$ 1.000,00. 

Os bens estarão expostos para visita-
ção pública no Parque de Máquinas, si-
tuado na Rua Jarbas Flores Lazzari, 110, 
Bairro Maieron, e no Centro Administra-
tivo Municipal, na Rua General Osório, 
200, de segunda a sexta-feira, no horá-
rio das 8h às 11h30min e das 13h30min 
às 17h.

Segundo o prefeito Armando 
Mayerhofer, esses itens serão leiloados 
uma vez que o município tem investido 
na troca de seus utensílios, bem como 
veículos e máquinas. Os recursos arre-
cadados através do leilão serão investi-
dos na aquisição de novos bens. 

Mais informações podem ser obtidas 
através do Edital disponível no site da 
Prefeitura de Sobradinho.

Prefeitura realizará leilão
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A Secretaria Munici-
pal de Educação de So-
bradinho adquiriu ma-
terial didático-pedagó-
gico de Matemática para 
as EMEBs, sendo eles ta-
buada giratória e quadro 
de valor real para os alu-
nos estudarem unidade, 
dezena, centena e mi-
lhar, de maneira lúdica e 

atrativa. 
A entrega do material 

ocorreu na Prefeitura e 
contou com a presença 
do vice-prefeito e secre-
tário de Educação, Ivan 
Trevisan, da coordena-
dora Zaíra Pohlmann 
Moreira e das supervi-
soras das EMEBs. 

De acordo com Ivan 

Trevisan, foram inves-
tidos R$ 5.580,00, atra-
vés de recurso do FUN-
DEB. Ivan ressalta que 
este investimento tem 
como finalidade promo-
ver atividades que possi-
bilitem a criança desen-
volver-se integralmente, 
aprendendo matemática 
de forma lúdica.

Na tarde de segunda-feira, 25 de 
abril, a coordenadora das EMEBs, Zaí-
ra Pohlmann Moreira, esteve reunida 
com o Conselho Municipal de Educa-
ção (CME), coordenadoras pedagógi-
cas das EMEBs e professoras de edu-
cação especial que atendem nas salas 
de recursos multifuncionais. 

Na ocasião foram tratados diversos 
assuntos como a organização das tur-
mas do Atendimento Educacional Es-
pecializado (AEE), repasse de orienta-
ções da Secretaria de Educação e Con-
selho Municipal de Educação quanto a 
documentação a ser elaborada pelas 
escolas, planos pedagógicos, impor-
tância do diálogo e trabalho em sinto-
nia entre os professores do AEE e das 
salas de turmas regulares, avaliação  

dos alunos que frequentam as salas de 
recursos e inclusão.

De acordo com a coordenadora Zaí-
ra, as escolas atendem no momento 
52 alunos no AEE, sendo que um dos 
principais objetivos deste atendimen-
to é promover o aprendizado do aluno 
com necessidades especiais para que 
ele possa utilizá-los também na clas-
se comum. 

O vice-prefeito e secretário de Edu-
cação, Ivan Trevisan, ressalta que o  
Atendimento Educacional Especiali-
zado funciona como um recurso de vi-
tal importância para a inclusão escolar 
dos alunos com deficiência. É um servi-
ço de apoio à sala de aula comum, para 
que se ofereça meios e modos que efe-
tivem a aprendizagem do aluno.

O Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimen-

to de Vínculos  do CRAS 
Nascer do Sol de Sobradi-
nho está atendendo atual-

mente em torno de 100 
crianças e adolescentes, 
nos turnos manhã e tarde.

De acordo com a secre-
tária de Assistência So-

cial, Patrícia Kegler, são 
desenvolvidas diversas 
atividades como futebol, 
vôlei, taekwondo, jogos 
amistosos entre os proje-
tos, atividades no Parque 
da Fejão com corrida na 
pista olímpica, caminha-
da e arborismo. 

No mês de abril ocor-
reu uma atividade de Pás-
coa, em conjunto com o 
EMAUS, que distribuiu 
chocolates juntamente 
com o Coelho da Páscoa, 
fazendo a alegria da ga-
rotada. 

A secretária Patrícia 
destaca que o Serviço 
de Convivência e Forta-

lecimento de Vínculos 
(SCFV) se trata de um 
conjunto de serviços rea-
lizados em grupos, de 
acordo com o seu ciclo de 
vida. Ele tem como obje-
tivo prevenir situações 
de risco social, assegu-
rar o direito à convivên-
cia familiar e comunitária, 
combater a segregação 
social, promover acessos 
a benefícios e serviços es-
senciais, entre outros.

Educação adquire material 
didático-pedagógico

Educação realiza reunião com profissionais 
que atendem nas salas de recursos

Serviço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos do CRAS Nascer do Sol
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A Horta Comunitária é 
um espaço destinado 

às famílias acompanha-
das pelo CRAS/Assistên-
cia Social com vistas ao 
convívio, fortalecimento 
de vínculos e a soberania 
alimentar. 

O grupo se reúne to-
das as manhãs das quar-

tas-feiras junto às depen-
dências do CRAS. Atual-
mente há 17 famílias re-
ferenciadas. O público é 
composto em sua maio-
ria por homens, mas as 
mulheres também par-
ticipam, sendo inscritos 
no Cadastro Único e be-
neficiários do Programa 

Auxílio Brasil. O grupo 
já está realizando a co-
lheita e o que é retirado 
da horta vai direto para 
a casa dos participantes, 
que também contam com 
o apoio de cestas básicas 
fornecidas pela Assistên-
cia Social.

Este serviço é atendi-

do pelas técnicas de re-
ferência, assistente so-
cial Pamela Edtt Endler e 
psicóloga Valéria Coradi-
ni Piovesan, que realizam 
o acompanhamento fami-
liar das pessoas/famílias 
envolvidas no projeto, 
através de atendimentos 
individualizados e visi-

tas domiciliares, além da 
condução das reuniões. O 
grupo também conta com 
a orientação de um facili-
tador, Clóvis Avandro de 
Oliveira, que direciona as 
atividades manuais com 
os participantes. 

A secretária de Assis-
tência Social, Patrícia Lu-

cia Kegler, destaca a im-
portância deste traba-
lho social com as famí-
lias e parabeniza o traba-
lho do grupo, sobretudo o 
envolvimento dessas fa-
mílias que estão partici-
pando, pois é uma forma 
de complementar a segu-
rança alimentar destas.

Horta Comunitária “Cantinho das Hortaliças”

O Conselho do Novo FUNDEB este-
ve reunido na segunda-feira, 25 de abril, 
na Prefeitura de Sobradinho. Na pauta 
do encontro estava a análise, avaliação e 
aprovação dos relatórios de empenhos 
pagos com recursos do FUNDEB no mês 
de março.

O Conselho tem como missão proce-

der ao acompanhamento e controle so-
cial sobre a distribuição, a transferência 
e a aplicação dos recursos do Fundo no 
âmbito de cada esfera.

Conforme a presidente Sandra Arle-
te Pohlmann Redin, o Conselho se reúne 
sempre na segunda quinzena do mês para 
analisar os empenhos do mês anterior.

O prefeito Armando Mayerhofer e 
o vice-prefeito Ivan Trevisan estive-
ram presentes no sábado, 23 de abril, 
na Pré-CEJURS 2022.

O evento contou com 6 juventudes, 
as quais disputaram as modalidades 
de futsal (sub-17, feminino, vetera-
no masculino, masculino livre A e B). 

A Pré-CEJURS ocorreu no ginásio 
da Escola Municipal Geralcino Dor-
nelles, em Linha Quinca, e contou 
com o apoio da Prefeitura Municipal, 
Secretaria da Educação, Secretaria da 
Agricultura e Emater/RS-Ascar. A re-
alização é da Associação de Juventu-
des Rurais de Sobradinho.

Prefeito e vice-prefeito 
participam de Pré-CEJURS

FUNDEB esteve reunido 
na Prefeitura de Sobradinho

Mensalmente são realizadas as reuni-
ões do Conselho Municipal de Assistên-
cia Social e do Conselho Municipal de Ha-
bitação na sala da Secretaria de Assistên-
cias Social de Sobradinho.

De acordo com a secretária de Assis-
tência Social, Patrícia Kegler, na reunião 
realizada nesta quarta-feira, 27 de abril, 
foram deliberadas as solicitações de be-
nefícios eventuais como: materiais de 
construção e auxílio funeral, bem como 
passado ao Conselho as dispensações 
feitas no primeiro trimestre de 2022 

dos Benefícios Eventuais Cestas Básicas.
Já no Conselho de Habitação foram 

apreciadas e deliberadas as solicitações 
de materiais de construção através do 
Programa Municipal de Habitação Po-
pular (PMHP), onde as famílias rece-
bem o material e pagam uma taxa mí-
nima mensal.

A secretária Patrícia salienta a impor-
tância dos representantes das entidades 
nas reuniões do Conselho, onde juntos é 
possível melhorar as ações desenvolvi-
das para os usuários.

Conselhos Municipais de Assistência 
Social e de Habitação realizam reunião
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(51) 98595 4636
Av. Euclides Bento Pereira, 251 - Sobradinho

IINNAAUUGGUURRAAÇÇ
INAUGURAÇÃO
INAUGURAÇÃO

    Mais simples e mais integrada ao posto, a nova imagem da BR
Mania reflete uma loja de conveniência mais ágil, mais leve e mais
moderna, que oferece produtos variados e de qualidade para seus
clientes fazerem uma pausa para se reenergizar no ambiente da loja
ou mesmo em casa, a qualquer momento.

INAUGURA HOJE, sexta-feira (29/04)
Loja de Conveniência BRmania
com linha de alimentos fast food

preparados na hora!

 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE

FAÇA SUA PARTE
na luta para combater

a proliferação do Mosquito 
Aedes Aegypti

     A Secretaria Municipal de Saúde do Passa Sete pede a colaboração
da população para revisar seus pátios e os entornos de suas
residências, afim de evitar recipientes que possam acumular água.

Há várias casos suspeitos em em nossa região. Essa luta é de todos nós!

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

OLIVIA ROMILDA 
GIACOBE 
IBARAMA

FRANCISCO E ANGELA 
PRORIETÁRIOS DA DIVINA 

TERRA - SOBRADINHO

NOVOS LEITORES

VALE COMPRAS

200,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1330

INFORME-SE
PRORIETÁRIOS DA DIVINA 

NOVOS LEITORESNOVOS LEITORES

IRINEU SCHMELING 
DO RESTAURANTE 

CALDEIRÃO 
IBARAMA

FABIO NORBERTO 
EMMEL JÚNIOR DO 

LABORATÓRIO
IBARAMA

MARIA ZENIRA RECH  
PITINGAL 

PASSA SETE
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Nos dias 26 e 27 de abril, a secretá-
ria de Assistência Social, Lariane Va-
nessa Sebben, e a assistente social Ma-
quierli Storch de Almeida estiveram 
participando do 22° Encontro Regio-
nal Congemas - Região Sul, em Novo 
Hamburgo.

O encontro teve duração de dois dias 

e contou com o tema “O futuro da As-
sistência Social no Brasil: compromis-
so dos governos na superação da fome 
e das desproteções sociais”. O even-
to reuniu gestores e trabalhadores do 
Sistema Único de Assistência Social 
(SUAS) do Rio Grande do Sul, Santa Ca-
tarina e Paraná. 

Na tarde de quinta-
-feira, 21 de abril, no 
Parque da Fejão, em 
comemoração aos 65 
anos da Rádio Sobra-
dinho 1110AM foi rea-
lizado o baile da 3ª Ida-
de com a escolha do Rei 
e Rainha da Rádio So-
bradinho. 

Os representantes 
dos grupos do CRAS da 
3° Idade de Ibarama 
foram o senhor Alberi 
Geraldo Scota (Bilico) 

e a senhora Eli Catari-
na Machado (Nena), os 
quais receberam o tí-
tulo de Rei e Rainha da 
Rádio Sobradinho. 

A Secretaria Munici-
pal de Assistência So-
cial parabeniza os re-
presentantes do muni-
cípio de Ibarama pela 
participação e pelo tí-
tulo conquistado, bem 
como agradece ao gru-
po que esteve acompa-
nhando e torcendo.

A Administração Municipal está instalando placas nas comunidades de Iba-
rama a fim de melhorar a sinalização de trânsito no interior do município.

Na segunda-feira, 25 de abril, no 
Centro de Eventos Lorena Ema Wen-
dt Dal Ri ocorreu formação com o diá-
cono Carlinhos para os professores da 
Rede Municipal de Ensino. Na opor-
tunidade, o diácono compartilhou as 
suas experiências com o público jo-
vem e de idosos no qual desenvolve 

diversos projetos na Diocese de Ca-
choeira do Sul. Ele também salientou 
a importância do autocuidado que de-
vemos ter e o papel da família, da co-
munidade, da fé e da sociedade na for-
mação dos jovens. 

A SMECTD agradece a presença e as 
sábias palavras do diácono Carlinhos.

Na tarde do dia 25 de abril 
o prefeito Valmor Matta-

na recebeu em seu Gabine-
te o presidente da Associa-
ção do Comércio e Indústria 
de Candelária (ACIC), Clair-
ton Kleinert, que veio divul-
gar a Expocande, festa que 
ocorre em  Candelária de 28 
de abril a 1º de maio. Ele es-
tava acompanhando das so-
beranas Marina Aggens e Ga-
briele Bredow.

Prefeito recebe no Gabinete visita 
da comitiva da 10ª Expocande

Ibarama participa do 22° Encontro 
Regional Congemas - Região Sul

Professores da Rede Municipal de 
Ensino participam de formação

Instalação de placas de 
trânsito no interior

Atual Administração Municipal já investiu 
R$ 350.491,00 em Redes de Água

Ibarama conquista título de Rei 
e Rainha da Rádio Sobradinho

>> Aline Lazzari Martini, Lariane Vanessa      
Sebben, Andrieli Silveira dos Santos e Maquier-
li Storch de Almeida

>> Aline Lazzari Martini e Lariane Va-
nessa Sebben



Gazeta da Serra 7Sexta-feira I 29 I Abril I 2022Segredo

A Administração Munici-
pal, através da Secretaria da 
Educação, Cultura e Turis-
mo, em parceria com a Se-
cretaria da Assistência So-
cial, recebeu e acolheu no dia 
11 de abril, na sede do CTG 
Candeeiro Serrano, mais de 
450 alunos das Redes Muni-
cipal e Estadual, para juntos 
aguardarem a chegada do 
Coelhinho da Páscoa.

O momento encantou 
e emocionou a todos que 
mantiveram os olhares aten-
tos ao espetáculo “O mun-
do dos brinquedos na Pás-
coa”, peça teatral apresenta-
da pela Turma do Dionísio. 
Logo após houve a chegada 
do Coelhinho, e com ele, a 
distribuição dos chocolates. 
O Coelhinho não descansou 
um minuto, pois todos que-
riam registrar o momento 
ao lado da “estrela” da festa.

Conforme a secretária de 
Educação, Vanusa de Fáti-
ma Fernandes, “acreditar 
em um mundo de magia e 
amor é possível, não só para 
as crianças, pois Páscoa é um 
momento de reflexão, de luz, 
é vida que se renova, é fé, é 

união e oração. Que o brilho 
e a inocência dos nossos ‘pe-
quenos’ possam iluminar o 
caminho dos adultos”, con-
cluiu Vanusa.

Já o prefeito Valdir José 
Rodrigues salientou que é 
uma alegria poder dividir 

com as crianças este mo-
mento, e que as lembranças 
desse dia farão parte da in-
fância de cada um, além, é 
claro, de refletir sobre a im-
portância da união das fa-
mílias nessa data tão im-
portante.

Segredo realiza chegada do Coelho da Páscoa

O prefeito Valdir José Ro-
drigues, juntamente com 
a secretária Vanusa Fer-
nandes, receberam na úl-
tima semana a presidente 
do Conselho Municipal de 
Educação (CME), Cristiane 
Facco e demais integrantes.

Na ocasião, além de re-
forçar a disposição de con-
tribuir para o desenvol-
vimento da educação do 
município, os integrantes 
do CME abordaram temas 
atinentes a educação, a in-

fraestrutura da escolas, leis 
e diretrizes.

O prefeito Valdir ressal-
tou a importância desta re-

lação próxima, para que as-
sim a Administração possa, 
a medida do possível, aten-
der aos pleitos do setor.

Prefeito recebe presidente do CME

A Brigada Militar de Segredo teve a pin-
tura do seu prédio revitalizada, sendo 

realizada a pintura da área externa. A mão 
de obra foi paga pela Prefeitura Municipal. 
Já as tintas foram fornecidas pelo Estado e 
uma parte pela Casa da Construção.

Na quarta-feira, 20 de abril, o sargen-
to Renê recebeu no quartel da Brigada Mi-

litar de Segredo a visita do prefeito Valdir 
José Rodrigues, vice-prefeito Paulo Henri-
que Marion e o secretário de Administra-
ção,  Eduardo Rodrigues. Na ocasião, foi feito 
agradecimento ao apoio dado para a Briga-
da Militar do município, salientando o com-
prometimento da Administração com a se-
gurança pública.

Prédio do quartel da Brigada Militar 
no município recebe pintura

“Dar um cheiro – Aromaterapia no 
ambiente escolar” é uma parceria en-
tre as Secretarias Municipais de Saú-
de e Educação, sendo desenvolvido 
em todas as escolas municipais sob 
orientação da naturóloga Rachel Tre-
visan Marion.

É uma prática terapêutica segu-
ra, como estratégia para diminuir o 
estresse e a ansiedade, promover o 
aprendizado e a concentração, a tran-
quilidade e a calma no ambiente es-
colar.

O trabalho está sendo aplicado em 
todas as turmas de educação infantil, 
ensino fundamental séries iniciais e 
nas salas de recursos de atendimento 
educacional especializado. 

A naturóloga Rachel salienta que 
“as práticas naturais não substituem 
os tratamentos convencionais de saú-
de, elas complementam e melhoram a 
qualidade de vida”.

Segredo adere ao projeto de 
Aromaterapia no Ambiente Escolar

A naturóloga do município de Segredo, Ra-
chel Trevisan Marion, teve seu trabalho “Prá-
ticas Integrativas e Complementares como 
apoio para o enfrentamento da pandemia”, 
premiado com o 2° lugar no “Prêmio Melvin 
Jones - Mostra de experiências exitosas no en-
frentamento a Covid-19”, em Cachoeira do Sul.

A mostra ocorreu no dia 7 de abril, sendo 
uma promoção do Lions Clube de Cachoei-
ra do Sul, em parceria com a 8ª Coordena-
doria Regional de Saúde. Foram 14 traba-
lhos apresentados e a Secretaria Municipal 
de Saúde de Segredo participou com duas 
experiências: “Práticas Integrativas e Com-
plementares como apoio para o enfrenta-
mento da pandemia”, desenvolvido pela na-
turóloga Rachel Trevisan Marion, e “Aborda-
gem lúdica e humanizada na testagem da co-
vid-19 em crianças no município de Segredo”, 
desenvolvido pela enfermeira Natana Juliana 
da Silva Siqueira. 

A secretária de Saúde, Ana Feron, agrade-
ce imensamente as profissionais pela partici-
pação e parabeniza a profissional Rachel Ma-
rion pelo trabalho realizado e a conquista do 
segundo lugar.

Município recebe prêmio 
Melvin Jones em Cachoeira do Sul



Geral
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Nos dias 11 e 12 de abril, professo-
res e equipe da Secretaria de Educação 
participaram do Curso de Educação In-
fantil do Programa União Faz a Vida, 
realizado na cidade de Agudo, forma-
ção essa que terá continuidade duran-
te todo o ano.

O objetivo do curso é buscar saber 
a maneira correta de como trabalhar 
com crianças de 0 a 3 anos, tendo em 
vista que recentemente foi inaugurado 
em Lagoão a Creche Municipal, e tam-

bém como aplicar projetos específicos 
para a educação infantil.

Secretaria de Obras conclui primeira etapa 
de melhoria para futuro acesso à RSC-153

A Administração Mu-
nicipal de Lagoão, 

através da Secretaria 
de Obras e Viação, con-
cluiu a primeira etapa 
de preparação e melho-
ria na estrada de Arroio 
do Sapo, num trecho de 
3,3km, que vai da ponte 
do Arroio do Sapo até o 
Rio Pardo.

No trecho foi realiza-
do alargamento da es-
trada para dar melhores 
condições de trafegabili-
dade para veículos e ca-
minhões, pois nas pró-
ximas semanas será ini-
ciada as obras da pon-
te de ferro sobre o Rio 
Pardo. Com a ponte, La-

goão terá um acesso di-
reto a RSC-153, na altu-
ra do trevo de acesso a 
Gramado Xavier. Há pre-
visão de uma grande tra-
fegabilidade por essa es-
trada. Por isso, a Admi-
nistração reforça ser ne-
cessário investimento na 
melhoria dessa estrada, 
pois acredita-se que uma 
parte do escoamento da 
produção agrícola e tam-
bém comercial se dará 
por essa via.

Ainda há duas etapas 
a serem realizadas, sen-
do uma delas a conclu-
são da ponte e outra a 
melhoria da estrada de 
Arroio do Sapo até La-

goão.
O secretário de Obras, 

Jesus Fritsch, destaca a 
importância da equipe 
de trabalho, pois, segun-
do ele, é essencial o com-
prometimento de cada 
um para que esse grande 
trabalho seja feito com 
qualidade.

Moradores das áreas 
próximas acreditam que 
o investimento do muni-
cípio neste projeto será 
de grande valia, já que 
será mais fácil o acesso 
ao asfalto da RSC-153, 
favorecendo de alguma 
forma todos os muníci-
pes, encurtando distân-
cias para grandes cen-

tros.
O prefeito Cirano de 

Camargo esteve visto-
riando as obras na tarde 
de terça-feira, 19 de abril 
Segundo ele está sendo 
realizado pela equipe de 

obras um trabalho dife-
renciado. "Quando esti-
ver pronto a comunidade 
vai poder ver a dimensão 
do projeto. É algo que be-
neficiará muito os mu-
nicípios de Lagoão e de 

Gramado Xavier”, afir-
mou o prefeito.

A construção da pon-
te sobre o Rio Pardo será 
realizada em cooperação 
entre Lagoão e Gramado 
Xavier.

O prefeito Cirano de Ca-
margo e os secretários Os-
mar Altair Rodrigues (As-
sistência Social) e Jesus 
Fritsch (Obras) participa-
ram da XXIII Marcha dos 
Prefeitos em Defesa dos 
Municípios.

O evento aconteceu do 
dia 25 ao dia 28, em Bra-
sília-DF, e teve a participa-
ção de prefeitos de todo 
Brasil, além da presença 
do presidente da Repú-
blica, Jair Messias Bolso-
naro, entre outras autori-
dades. O tema da marcha 
foi "Município: o caminho 
para um Brasil melhor".

O prefeito Cirano sa-
lientou que a Marcha dos 
Prefeitos é um evento im-
portante para tratar das 
pautas municipalistas, e 
que todo o ano os muni-
cípios conseguem algum 
benefício conquistado 
através do evento.

Além da participação 
na Marcha, a comitiva de 

Lagoão esteve nos Minis-
térios e Gabinetes de de-
putados e senadores na 
busca de Emendas Par-

lamentares para o muni-
cípio e acompanhando o 
andamento de convênios 
já firmados.

Neste sábado, 30 de abril, a Secreta-
ria da Saúde realizará o Dia "D" de Vaci-
nação na Unidade Básica de Saúde jun-
to ao Hospital João Batista. O foco serão 
as vacinas contra a gripe e o sarampo, 
mas os profissionais já estarão adian-
tando a segunda dose, onde abrange 
crianças a partir de 6 meses até 5 anos, 
gestantes, trabalhadores da educação. 
Também será dia para atualizar a car-
teirinha de vacinação.

Pensando no significa-
do da Páscoa, dia de re-
lembrar o exemplo da-
quele que morreu e res-
suscitou para deixar sua 
maior lição, o amor, a Se-
cretaria de Assistência 
Social realizou no dia 19 
de abril uma ação espe-
cial com a entrega de mi-
mos para as crianças e 
adolescentes que partici-
pam da Escolinha de Fu-
tebol, além do tradicio-
nal lanche que é entre-
gue as crianças durante 
o projeto.

Essa oficina faz parte 
do projeto Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento 
de Vínculos. O SCFV é um 
serviço da Proteção So-
cial Básica do SUAS, que 
é ofertado de forma com-
plementar ao trabalho so-
cial com famílias, realiza-
do por meio do Serviço de 

Proteção e Atendimento 
Integral às Famílias.

A ação tem como ob-
jetivo proporcionar mo-
mentos de reflexão sobre 

o real sentido da Páscoa, 
não deixar que se percam 
as tradições e manter o 
vínculo entre Assistência 
Social, CRAS e usuários.

Prefeito de Lagoão participa da XXIII 
Marcha dos Prefeitos em Brasília

Secretaria da Saúde de Lagoão 
promove Dia D de Vacinação

Profissionais de Educação participam 
de Curso de Educação Infantil

Crianças e adolescentes que
participam das oficinas do CRAS 
receberam lembrança de Páscoa
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

ESF Saúde para Todos -
Bairro Industrial

ESF Unidos pela Saúde -
Sítio Alto

DIA DDIA DDIA D
Vacina contra a gripe
Sábado - 30 de abril

Das 8h às 17h

Idosos com 60 anos ou mais
e trabalhadores da Saúde

Secretaria da 
Saúde

Na última sexta-fei-
ra, 22 de abril, a 

Administração Munici-
pal através do prefeito 
em exercício, Vanderlei 
Hermes, esteve reali-
zando a entrega oficial 
da rede de água de Li-
nha Ventura, a qual be-
neficia 37 tomadores. 
Na noite de sexta-feira 
ocorreu também a pri-
meira Assembleia da 
Sociedade de Água de 
Linha Ventura, a qual 
já possui diretoria elei-
ta, estatuto e regimento 
interno.

Através de recursos 
próprios do município 
e dos tomadores benefi-
ciados, a rede de água de 
Linha Ventura, localiza-
da em Sítio Novo, reali-
zou uma demanda e an-
seio antigo dos morado-

res. Esta rede de abaste-
cimento hídrico irá pos-
sibilitar água de quali-
dade e própria para con-
sumo humano, com boa 
vazão e alcance da rede 
e, assim, garantir o for-
necimento de água em 
período de estiagem.

Totalizando um mon-
tante de R$ 188.532,00 
de investimento da Ad-
ministração Municipal 
em parceria com os mo-
radores, foram viabi-
lizados 9.650 metros 
de vala e colocação de 
tubulação; 299 horas 
de máquinas (draga e 
retroescavadeira), em 
aproximadamente 30 
dias trabalhados, para 
que o poço artesiano 
fosse concluído.

O trabalho para a exe-
cução da rede de água 

foi através da coopera-
ção entre os tomadores 
e os servidores públicos 
municipais, tendo como 
encarregado geral o di-
retor Romildo Seibert.

Na oportunidade os 
tomadores agradeceram 
o empenho da Adminis-
tração Municipal que 
garantiu a entrega da 
rede de água. O prefei-
to em exercício, Vander-
lei Hermes, agradeceu a 
colaboração de todos os 
servidores municipais 
e dos moradores, refor-
çando que entregar uma 
rede de água é possibili-
tar saúde pública e qua-
lidade de vida. “Nosso 
compromisso é sempre 
buscar soluções para os 
problemas das comu-
nidades. Somos parcei-
ros e acreditamos que o 

trabalho em parceria fo-
menta grandes realiza-
ções”, afirmou Hermes.

Estiveram partici-
pando do ato o verea-

dor Gilberto Abel Scha-
fer, o diretor de Agri-
cultura, Romildo Sei-
bert, o diretor de Pro-
jetos, Flamir Schneider, 

o gerente da Cresol Ar-
roio do Tigre, João Al-
berto Bianchinni, e os 
tomadores da Socieda-
de de Água.

Concluída a rede de água de Linha Ventura, em Sítio Novo
>> ABASTECIMENTO   Obra foi realizada em parceria entre o Município e os tomadores 
benefi ciados. Inauguração contou ainda com a primeira Assembleia da Sociedade de Água

Realizando a divulgação da 10 ª Expocande, feira 
do município de Candelária, que acontece entre os 
dias 28 de abril e 1º de maio, estiveram visitando o 
gabinete do prefeito Marciano Ravanello, as sobe-
ranas de Candelária, princesa Gabriele Renata Bre-
dow e a rainha Marina Aggens, acompanhadas de 
Clairton Kleinert, presidente da Associação do Co-
mércio e Indústria. 

A visita teve por objetivo convidar o executivo e a 
população de Arroio do Tigre para prestigiar a 10ª 
Expocande em Candelária. A festa está sendo rea-
lizada no Parque Municipal de Eventos Itamar Ve-
zentini. Nesta sexta-feira, dia 29, a atração princi-
pal será o show nacional com João Neto e Frederi-
co. A programação completa da 10ª Expocande está 
disponível através do site: www.expocande.com.br.

O chefe do executivo e o secretário da Fazenda, 

Sandro Timm, que recepcionaram a comitiva, agra-
deceram o convite e desejaram uma grandiosa feira 
ao município de Candelária.

Comitiva da Expocande visita Arroio do Tigre

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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O secretário de Educação e Cultura, Fa-
brício Daniel Pape, e a secretária da 

Administração, Viviane Redin Mergen, 
estiveram na tarde desta terça-feira, 26 
de abril, representando o Executivo Mu-
nicipal na apresentação dos projetos de 

Ação Social das candidatas a soberanas 
da 38ª Olimpíada Rural da AJURATI.

São 14 candidatas que realizaram 
ações em suas comunidades e tiveram 
suas produções avaliadas por comissão 
julgadora.

Representantes do Executivo 
participam da tarde de apresentação 

dos projetos de Ação Social da 
38° Olimpíada Rural de Arroio do Tigre

Na manhã de quarta-feira, 27 de 
abril, a equipe da Secretaria da Assis-
tência Social, que compreende também 
o CRAS, esteve reunida para a reunião 
mensal da equipe. O encontro coorde-
nado pela secretária Ezequiéli Scotta 
tem por objetivo organizar e planejar 
todas as ações de trabalho e, dessa for-
ma, integrar os servidores com as ativi-

dades que estão sendo desenvolvidas. A 
secretária reforça que momentos como 
este são fundamentais para o desenvol-
vimento do trabalho, sendo de grande 
valia para a troca de ideias, sugestões 
e pontos de vista, além de oportunizar 
a comunicação entre gestão e servido-
res, otimizando e fortalecendo os ser-
viços ofertados à comunidade.

Secretaria da Assistência 
Social esteve reunida

AJURATI

FOTOS: DIVULGAÇÃO



AGRO GOTTEMSAGRO GOTTEMS
PROJETOS E CONSULTORIAPROJETOS E CONSULTORIA

PATROCINADORES MASTER:

PATROCINADORES:

PO

DER LEGISLATIVO MUNICIPAL

Continuação Futsal Feminino, Veterano e Masculino
Ginásio Municipal Tigrão           8h30
Futebol Society Masculino Livre
Quadra André Luiz Dupont       8h30
Tiro ao Alvo Feminino e início da Canastra Casal
Ginásio Municipal Tigrão           9h
Almoço            12h
Continuação Futsal Feminino, Veterano e Masculino
Ginásio Municipal Tigrão           13h30
Continuação Futebol Society Livre
Quadra André Luiz Dupont       13h30
Início do Dominó Casal
Continuação da Canastra Casal e Bodoque Casal
Ginásio Municipal Tigrão        13h30
Finais dos jogos         20h30
Boate com Elite         23h 

Coquetel das candidatas, jurados e imprensa
Salão Comunidade Evangélica         18h
Baile com a escolha das soberanas da 38ª Olimpíada
Animação Banda Champion
Ginásio Municipal Tigrão          22h

  SÁBADO - 7 DE MAIO

  SEXTA-FEIRA - 6 DE MAIO

Almoço            12h
Início do Bolãozinho Feminino e Sinuca           13h30
Início Futsal Feminino, Veterano e Livre              14h
Final Futebol Master              20h30
Finais Voleibol, Masculino e Feminino                  21h
Ginásio Municipal Tigrão                                                     

Salto em Altura e Distância
Pênalti Masculino e Feminino
Quadra Society André Luiz Dupont          8h30
Início Futsal Master Masculino
Ginásio Municipal Tigrão                    8h30
Almoço            12h
Corridas 4 x 100, 100m rasos, 800m
Rústica Feminino e Masculino
Estádio Municipal Carlos Ensslin             13h30
Cabo de Guerra Masculino e Feminino
Serrote Misto
Ginásio Municipal Tigrão             18h
Abertura Oficial da 38ª Olimpíada Rural de
Arroio do Tigre (Com entrada das delegações,
juramento do atleta, acendimento do fogo
simbólico e momento espiritual)
Show de abertura com a Banda Indústria
Musical                 20h

Voleibol Masculino e Feminino
Ginásio Municipal Tigrão              8h30
Futebol Society Sub-16
Quadra André Luiz Dupont              8h30
Bocha casal
Clube 25 de Julho                        8h30                                                                                                                           

  QUINTA-FEIRA - 5 DE MAIO

  QUARTA-FEIRA - 4 DE MAIO

AMOR E AMIZADE (Coloninha)
AMOR E FLOR (Linha Cereja)
CALOUROS DO AMOR (Sítio Alto)
CONSTRUINDO O AMOR (Morro da
Lentilha)
CRISTO REI (Taquaral)
DECOLORES (Lomba Alta)
ESTRELA DO AMOR (Linha São José)
EM BUSCA DO AMOR (Linha Tigre)
FLORESTAL (Linha Floresta)
INDEPENDÊNCIA (Taboãozinho)
SORRINDO PARA O AMANHÃ (Linha São
Roque)
UNIÃO CATÓLICA (Vila Progresso)
UNIDA (Linha Paleta)
UNIDOS PELA IGUALDADE (Linha Santa
Cruz)
VERDADE E PAZ (Sítio Novo)

Convite:

     A Associação de Juventude Rural de Arroio
do Tigre (AJURATI), com o tema “Superando
Juntos”, juntamente com a Emater, a
Prefeitura Municipal e o CMDE, estarão
realizando a 38ª Olimpíada Rural, dos dias  4 a
7 de maio, nas dependências do Ginásio
Municipal Tigrão, Estádio Municipal Carlos
Ensslin e Quadra Society André Luiz Dupont.

 Venha prestigiar a força e a união da
juventude rural.

Será uma honra contar com sua presença!

GRUPOS DE JUVENTUDES PARTICIPANTES:
1.
2.
3.
4.

5.
6.
7.
8.
9.

10.
11.

12.
13.
14.

15.

APOIADORES:

REALIZAÇÃO:

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ARROIO DO TIGRE

CMDE

38ª Olimpíada Rural38ª Olimpíada Rural
de Arrrroio do Tigreddddeeee AAAArrrrrrrrrrrrrrrrrrrooooiiiioooo ddddoooo TTTTiTiTiiiggggrrrreeeede Arroio do Tigre

0044 aa 0077 ddee MMaaiioo ddee 22002222
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As manchetes 
em 07/05/1992

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Luiz Felipe Rodrigues 
completou o primeiro aninho 
dia 18 de abril no ano de 1992.

SEMENTES CRIOULAS

Espaço
do Leitor

ASSESSORIA DE 
COMUNICAÇÃO

>> Sobradinho: Acaba de ser lançado o programa Hortas 
Escolares/92 em 19 municípios, entre os quais Sobradinho, Ar-
roio do Tigre, Salto do Jacuí, Segredo, Ibarama, Lagoão e Tu-
nas. Em 1980, numa feliz integração, Emater, Secretarias Mu-
nicipais de Educação, Delegacias de Ensino, Jornal Gazeta do 
Sul (hoje grupo Gazeta de Comunicações) e Souza Cruz, uniram 
seus esforços para o desenvolvimento de uma atividade comu-
nitária que ao longo de todos estes anos cresceu e multiplicou 
uma salutar ideia - As Hortas Escolares. Milhares de crianças 
do meio rural foram incentivadas a produzir e consumir horta-
liças, difundindo o seu plantio e criando o hábito de consumo.

Três pacientes da Reabilitação 
da Unisc recebem capas para 

próteses transfemurais

Acadêmicos da UFRGS visitam guardiões em Ibarama

Na última sexta-feira, 22 de abril, estudantes do 
Curso de Agronomia da Universidade Federal do 

Rio Grande do Sul (UFRGS), juntamente com a profes-
sora dra. engenheira agrônoma Magnolia Silva, acom-
panhados dos extensionistas rurais da Emater/RS-
-Ascar, Giovane Vielmo e Lilian Rodrigues, e do pre-
feito Valmor Mattana, estiveram visitando agriculto-
res guardiões das sementes crioulas no município de 
Ibarama.

A visita, que já é tradicional para os acadêmicos, 
visa uma aproximação do ensino, pesquisa e exten-
são, e tem como destino Ibarama por ser referência 
nacional no resgate, preservação e multiplicação de 
sementes crioulas.

Na oportunidade foram visitadas as propriedades 
dos guardiões Renilde e Mário Raminelli; de Eda e 
Leonel Kluge; e de Marineusa e Nei Scota, com a filha 
guardiã mirim Larissa, onde foi realizada caminha-
da no interior das propriedades e os guardiões fize-
ram uma exposição da agrobiodiversidade cultivada 
e mantida nas mesmas, bem como trocas de conheci-
mentos com os visitantes.

Os estudantes ficaram surpresos com a grande di-
versidade de materiais genéticos apresentada nas pro-
priedades, como forma de garantir a segurança e sobe-
rania alimentar, visando a sustentabilidade, e enaltece-
ram a importância dos agricultores guardiões das se-
mentes crioulas para a manutenção deste patrimônio.

Pacientes amputados transfemurais que buscam as-
sistência junto ao Serviço de Reabilitação da Uni-

versidade de Santa Cruz do Sul (SRFis/Unisc), têm uma 
opção mais confortável para acabamento estético às pró-
teses físicas. A universidade, em parceria com a Associa-
ção Canoense de Deficientes Físicos (Acadef), investiu na 
colocação de capas de próteses transfemurais, cujo reves-
timento cosmético possui design arrojado. Nesta quarta-
-feira, 27, foi feita a entrega de capas para três pacientes. 
A Unisc é a primeira, entre os três estados do sul, a em-
pregar este acabamento no Sistema Único de Saúde (SUS). 

De acordo com a coordenadora do SRFis/Unisc e co-
ordenadora do curso de Fisioterapia, professora Ange-
la Cristina Ferreira da Silva, o material, poliuretano, é 
mais moderno e substitui a espuma que já é utilizada. 
As vantagens são a fácil higienização e colocação, além 
de mais conforto e variedade de cores. Também há uma 
forte justificativa técnica: a responsabilidade ambiental, 
já que o plástico é reciclado e a espuma não.

Já o responsável técnico da Acadef, Jivago Di Nápoli, 
lembrou que o mês de abril é conhecido como Abril La-
ranja, de conscientização sobre a amputação. “No ano 
passado, segundo o Ministério da Saúde, foram mais de 
10 mil amputações pelo SUS. No mundo, cerca de 1 mi-
lhão de pessoas são amputadas por ano. Já o Rio Gran-
de do Sul lidera o ranking no Brasil com 36% da popu-
lação amputada”.

Educação e ciência
O reitor da Unisc, Rafael Frederico Henn, demons-

trou satisfação porque o momento representa a essên-
cia da Universidade de Santa Cruz do Sul em dois pila-
res. “Um deles é a educação de qualidade na prática, em 
que os estudantes aprendem com excelência. O outro é 
ser comunitária, em que por meio da ciência pode aju-
dar as pessoas”.

Acidente não tirou a vontade de fazer o que mais gosta
No ano passado, Lucas Borges dos Santos, de Sobra-

dinho, sofreu um acidente de carro na ERS-400, rodo-
via que liga o município a Candelária. Ele ficou duas se-
manas internado no hospital. Como a infecção na per-
na não curava, a parte abaixo do joelho precisou ser am-
putada. “A infecção começou a subir e os médicos que-
riam mais tempo para tentar recuperar. Mas eu disse: a 
minha vida vale mais que uma perna”.

Já em casa, Lucas ficou sabendo do trabalho feito na 
Unisc e buscou apoio. “É a primeira vez que estou usan-
do uma capa para a prótese, estou me adaptando. O bom 
é que vou conseguir voltar a fazer o que mais gosto, que 
é trabalhar com elétrica”, diz Lucas que optou por usar 
uma capa na cor preta.

Paciente há 20 anos
Quando o trabalho de colocação de próteses começou 

na Unisc, em 2002, Carmen Terezinha da Silva, de 72 
anos, foi atendida na primeira turma, com apoio dos esta-
giários de Fisioterapia. Antes disso, em 1996 foi diagnos-
ticada com artrite aguda. Os médicos tentaram recupe-
rar a perna, mas a amputação teve que ser feita em 1999. 

Usando até então uma capa de espuma, Carmen op-
tou pela capa nova na cor bege, que imita o tom de pele. 
“A que estou usando hoje é diferente, mais leve, melho-
rou bastante e com o passar dos anos vai melhorando 
mais. Não me importo muito com a parte estética, mas 
assim ficou mais bonito”. 

Outro paciente que recebeu a capa foi Francisco Du-
tra de Oliveira.

FOTOS: EMATER/RS-ASCAR IBARAMA
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>> Até um reló-
gio parado tem 
razão duas ve-
zes ao dia. 

Paulo Coelho

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Se o agro se 
puxa, planta e co-
lhe, no ambiente 
público tudo o que 
se vê é só gastança.”

Uma semana no agro de São Paulo
Quem em algum momento da vida teve contato mais 

próximo ou intenso com o agronegócio sabe que ele obedece 
fielmente aos ciclos da natureza. Independente de em qual 
região se viva, há tempo de plantar e de colher, de cuidar e 
de zelar, de planejar (na verdade o tempo todo) e de prever o 
que precisa ser adquirido, consertado, substituído, ampliado. 
E não é só a lavoura ou a criação de animais. Galpões ou silos 
precisam estar em condições de serem utilizados, sem a 
ameaça de goteiras ou de ratos. O trator e os equipamentos 
precisam estar com trocas de óleo em dia, com correias e 
dispositivos em condições de uso, com os pneus adequados 
e de preferência não comprometidos, o adubo e fertilizantes 
precisam estar assegurados, sob pena de atrapalhar todo 
o processo produtivo, e na hora de as plantas e os animais 
crescerem sadios, os defensivos contra pragas, doenças, 
invasoras, tudo precisa estar em dia e à disposição para 
quando for necessário usar.

Como em nenhuma outra área da economia, no agro um 
único dia perdido é um caos, pois ele obviamente não pode 
ser recuperado. Uma chuva na hora errada, ou uma chuva que 
não veio dentro do período adequado, retardando o plantio 
ou uma tarefa, não podem mais ser compensados no dia 
seguinte. O trabalho que se deixou de fazer ontem não pode 
ser feito duas vezes amanhã. Dia perdido é realmente dia 
irremediavelmente perdido, e que precisará ser compensado 
pela sorte.

Muito, mas muito diferente, pelo que se percebe, nas 
demais áreas da rotina social, nas organizações, instituições 
ou iniciativas públicas. No que tange ao mundo dos governos, 
o que não pôde ser feito ontem e nem hoje, melhor ainda, 
porque esse dia foi devidamente pago mesmo assim, e 

melhor até que tenha 
sido retardado para 
a m a n h ã  ( e  p a ra 
depois de amanhã) 
porque será mais um 
dia pago, com mais 
uma diária e suas 
benesses. Até porque 
essa conta toda será 

empurrada e transferida para as atividades produtivas, 
em especial a primária, da qual se conclui que, como é da 
natureza, ela dará conta de tudo, porque tudo o que é da 
natureza nunca se esgota. Ledo engano.

Nesta semana participo, já desde a segunda-feira, de um 
roteiro pelo agronegócio de São Paulo. Desde a segunda 
de manhã cedinho, às 7 horas, um grupo de jornalistas de 
todas as regiões do Brasil, especialistas em agro, de jornais 
impressos, jornais eletrônicos, revistas, rádios, programas 
de TV e portais de notícias, foi reunido no Aeroporto de 
Guarulhos. De lá, em ônibus, começou a jornada por várias 
cidades, empresas e instituições vinculadas ao agro em 
São Paulo. E o roteiro culminou nesta quinta-feira com a 
participação na edição da Agrishow, em Ribeirão Preto, um 
dos maiores, se não o maior, evento do agro no País, e que 
volta a seu formato presencial. 

Pelo que eu e o grupo de jornalistas pudemos perceber, 
nas conversas com empresários, gerentes, especialistas, 
pesquisadores, lideranças, técnicos e fornecedores, o Brasil 
vive uma grande encruzilhada em suas atividades produtivas 
e industriais. Como nunca, o País tem um potencial imenso e 
ilimitado a explorar. Mas como poucas vezes, talvez toda essa 
água produzida pelo agro esteja sendo levada pelo ralo da falta 
de estrutura e da má infraestrutura pública. Quanto mais o 
agro produz, mais o governo amplia o ralo, e não há torneira 
de agro que dê conta de quanta água está sumindo, para 
coisa alguma. É como se, nesse paiol que referi ali em cima, e 
que devia estar em condições, nunca tivesse aparecido tanta 
goteira, e nunca tivesse aparecido tanto rato. Tudo o que a 
economia gera, some, é sugada, e não aparece em lugar algum 
em forma de obra. As poucas estradas que são melhoradas não 
são pagas com dinheiro público. A estrada foi “vendida” para a 
iniciativa privada, as pontes também, e assim cada benfeitoria 
está sendo torrada. É como se o paiol tivesse sido terceirizado, 
para os ratos e para as traças e os cupins, e o resultado disso 
até criança de três anos já pode intuir logo ali adiante. Aquelas 
nuvens no horizonte, o que seriam mesmo?

Academia Centro Serra de Letras 
quer premiar Semeadores Culturais

Na data de 21 de abril, o presidente da Academia 
Centro Serra de Letras, Gerson Lisboa, e eu, ao telefone, 
falávamos sobre uma importante promoção na área 
literária – o Troféu Semeador Cultural. Contou-me 
que já está pronto o material para ampla divulgação, 
e como, além de eu ser membro da Academia, tudo 
que me encanta trago para Letras & Fatos, pedi que 
me enviasse o respectivo regulamento, e assim fez 
através do e-mail:

 
“Bom Dia, Dona Eda!
O Troféu Semeador Cultural é a maneira que a 

Academia Centro Serra de Letras oferece à comunidade 
regional  para identif icar,  destacar,  homenagear 
e premiar os professores, escolas ou pessoas da 
comunidade que tenham se destacado na importante 
tarefa de incentivar a escrita e a leitura.

A seguir lhe passo o regramento que também precisa 
ser divulgado para que o nome dessas pessoas ou 
entidades cheguem ao conhecimento da Academia.

Abraço”

Troféu Semeador Cultural Centro Serra
“A Academia Centro Serra de Letras, através deste 

edital, procura identificar, destacar e premiar pessoas 
ou entidades responsáveis por ações ou projetos de 
incentivo à leitura e à escrita.

Objet ivo Geral :  ident i f icar,  dentro da região 
Centro Serra, bons exemplos de professores, escolas 
ou pessoas da comunidade que, de alguma forma, 
tenham algum tipo de trabalho ou atividade voltada 
ao incentivo da leitura ou da escrita.

Objetivo Específico: premiar as iniciativas que 

fomentem a leitura ou a escrita.

Inscrição: a inscrição se dará através de um simples 
relato de pessoas da comunidade ou de escolas públicas 
ou particulares, diretamente a um membro da Academia, 
ou através do e-mail academiacsletras@gmail.com. 
Na inscrição, deverá constar, em breves palavras, um 
testemunho de fomento à leitura ou à escrita.

Exemplo de incentivo à leitura e à escrita: oficinas 
literárias, oficinas de interpretação de texto, saraus 
literários, criação de grupos de poesia ou leitura, 
participação de jovens ou alunos em concursos 
literários, palestras com escritores ou pessoas que sejam 
reconhecidas no segmento literário, ou qualquer outra 
atividade que incentive pessoas da comunidade a escrever 
ou adotar a prática da leitura cotidiana.

Julgamento: a Academia Centro Serra de Letras, em 
reunião ordinária do mês de setembro, escolherá, por 
sorteio, cinco de seus membros, que farão a escolha das 
pessoas ou entidades destacadas.

Resultado: a Academia tornará público o resultado dos 
destaques através de publicação no site da Academia. 
Também disponibilizará o resultado em meios de 
comunicação regionais.

Cerimônia pública: a Academia Centro Serra de 
Letras marcará horário, data e local para a realização da 
cerimônia de premiação, com antecedência mínima de 
15 dias. Esta informação também estará disponível no 
site da Academia”.

No dia 28 de abril, comemora-se o Dia Nacional da 
Educação. Estou a pensar, enquanto organizo esta matéria, 
que o Troféu Semeador Cultural Centro Serra vai envolver 
e agraciar muitos educadores! Eles merecem!
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Ginásio lotado para prestigiar Show de Patinação Artística

PATROCINADORES
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TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

>> SOBRADINHO   Projeto Arte e Cidadania reuniu mais de 170 pati nadores em 
espetáculo que emocionou o público no últi mo sábado

Patins, música, cores, 
esporte, vida... A arte 
da patinação refletiu 

sob os holofotes na quadra 
do Ginásio Antônio Dors 
no Parque Municipal Marci 
Luiz Nardi (Parque da Fe-
jão), em Sobradinho, no últi-
mo sábado, 23 de abril. Mais 
de 170 patinadores estive-
ram reunidos para o show 
que teve como tema “A Bela 
e a Fera” e havia sido adia-
do em razão da pandemia.

Na sexta-feira, 22, e sá-

bado, 23, foram realizados 
os últimos ensaios gerais. A 
animação e expectativa era 
de realizar um grande even-
to para a comunidade de So-

bradinho e região. O que de 
fato se cumpriu. “Superou 
nossas expectativas. Já te-
mos apresentações agenda-

das em outros municípios, 
para os quais fomos convi-
dados. E ainda este ano de-
vemos ter mais um grande 
show”, destaca Cátia Dalmo-
lin, presidente do Projeto. 

Participaram da apre-
sentação os integrantes do 
Projeto Arte e Cidadania de 
Sobradinho, Lagoa Bonita 
do Sul e Estrela Velha, e da 
Chassé Cia de Patinação Ar-

tística de Porto Alegre. Na 
abertura do show, o públi-
co também prestigiou a pre-
sença das alunas da Oficina 
de Ballet de Sobradinho e 
Arroio do Tigre, juntamen-
te com a professora Gabriel-
le Bredow, e os integrantes 
da Oficina de Patinação do 
município de Arroio do Ti-
gre, que começaram as au-
las neste mês.

O Show de Patinação do 
Arte e Cidadania encerrou a 
programação de Páscoa do 
município de Sobradinho. A 
direção do Projeto e organi-
zadores do evento agrade-
ceram o empenho e a parti-
cipação de todos, que com 
suas presenças e apoio con-
tribuem para a manutenção 
das atividades desenvolvi-
das na região.

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Os patinadores artísticos Marcel 
Stürmer e Gabriela Plentz Bolognesi 

desembarcaram em Sobradinho para o 
espetáculo. Eles compartilharam momentos 
anteriores à apresentação com alunos e 
professores do Projeto Arte e Cidadania e 
enfatizaram a importância da patinação e do 
esporte na vida de tantas crianças e jovens.

Marcel Stürmer, natural de Lajeado, é 
considerado o maior patinador artístico 
brasileiro. Multi campeão na modalidade, 
o gaúcho coleciona títulos importantes 
como os quatro ouros conquistados em 
Jogos Pan-Americanos, os Jogos Mundiais 
e Sul-americanos. Stürmer se aposentou 
das competições em 2015. Apaixonado 
por artes, Stürmer passou a produzir 
espetáculos teatrais de patinação, reunindo 
no elenco campeões mundiais de diversos 
países. O lado social do patinador pode 
ser visto no projeto criado por ele, em sua 
cidade natal, que prepara 60 crianças para 
competições de patinação, e também em 
eventos como esse do Arte e Cidadania, 
do qual é apoiador. Além do projeto social, 
Marcel Stürmer tem duas escolas de 
patinação, uma em Porto Alegre e outra 
em Goiânia.

Já Gabriela Plentz Bolognesi é técnica de 
Patinação Artística, formada em Educação 
Física pelo IPA e ballet clássico pela Escola 

de Dança Kitty. É atual integrante da Seleção 
Brasileira de Patinação Artística, como 
treinadora e atleta. Fundadora da Chassé 
Cia de Patinação de Porto Alegre, onde 
também é técnica e integrante; técnica do 
Dynami Small Group e também professora 
convidada do Projeto Arte e Cidadania de 
Sobradinho. Entre seus vários títulos como 
atleta e treinadora estão de campeã sul-
americana de Patinação Artística, vice-
campeã Mundial Categoria Show; vice-
campeã da Copa Lissy Les Molineux, Paris, 
França, entre outros. O mais recente título 
foi o de campeã brasileira junto ao Dynami 
Small Group.

Referências na patinação somaram-se ao evento

FOTOS: ROBSON DIASROMAR RIGON 

ROMAR RIGON 
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Mundo 
conectado

   Foto: Victor ParanhosFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - A sema-
na terá ritmo lento. Ga-
nhe prazo para pensar 

nas melhores decisões, principal-
mente na área financeira. Vários 
planetas favorecerão a constru-
ção de maior estabilidade. A fase 
será positiva nos negócios. Admi-
nistre seus recursos com calma e 
ponderação.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Inicie 
atividades, cuide da 
saúde e aposte num 

novo estilo de vida. A sema-
na trará soluções no traba-
lho e harmonia nos relaciona-
mentos. Mudanças virão para 
melhor. Soluções práticas fa-
cilitarão tarefas. Comece no-
vos hábitos.

TOURO
21/04 a 20/05 - Ini-
cie amizades, motive 
a equipe e comece um 

novo ciclo de vida. A semana 
trará novas escolhas e refor-
mulação de planos. Elabore 
contratos, determine objeti-
vos de longo prazo e construa 
pontes para alcançar as metas 
profissionais.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Apro-
funde vínculos, apro-
xime os filhos, explore 

seus talentos e crie novos pro-
jetos. A semana trará alegrias, 
conquistas e vitórias. O amor 
vencerá barreiras e tornará a 
vida mais gostosa. Resolva as-
suntos do coração, reestrutu-
re espaços e reinvente a vida.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Vença 
inseguranças e impul-
sione a carreira. A se-

mana será muito positiva nas 
relações profissionais e inicia-
tivas. Espere por uma conquis-
ta profissional relevante e ga-
nhe popularidade. Os próxi-
mos dias trarão decisões so-
bre o futuro.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Solu-
ções de assuntos de fa-
mília e de moradia da-

rão tranquilidade e confor-
to. Fortaleça suas raízes. Ba-
ses afetivas e financeiras fica-
rão mais firmes. A semana tra-
rá autoestima e harmonia nos 
relacionamentos. Período para 
perdoar mágoas passadas.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Pres-
tígio, projeção e au-
mento da reputação 

marcarão esta semana que 
também trará oportunidades 
atraentes, convites de longe e 
decisões de viagem. Tome ini-
ciativas para acertar a docu-
mentação ou iniciar um curso. 
Cenário positivo para o futuro.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Esta se-
mana será movimenta-
da por muitas novida-

des e informações importan-
tes. Amplie as comunicações 
e contatos, transações comer-
ciais, pesquisas e estudos es-
tarão aquecidos. Negociações 
de contratos terão andamen-
to positivo.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Tome 
decisões de vida, de-
termine novos planos 

e invista no seu futuro. Apro-
veite esta semana para ele-
var padrões, desenhar estra-
tégias e dar uma nova direção 
à vida. Muitos planetas incen-
tivarão uma grande mudança 
no lifestyle.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - De-
cisões financeiras e 
novos investimentos 

marcarão esta semana, que 
trará oportunidades de au-
mentar os rendimentos, apro-
var orçamentos e ótimo de-
sempenho em negociações. 
Demandas da família aumen-
tarão as responsabilidades.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Dê aten-
ção aos relacionamentos 
e intensifique a vida ínti-

ma. A semana favorecerá o amor 
em todas as suas dimensões. Re-
solva conflitos, planeje viagens, 
inicie relações e torne a vida mais 
interessante. Reestruturações no 
trabalho e na rotina virão no pa-
cote. Reestruturações no traba-
lho e na rotina virão no pacote.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Com um 
agrupamento de plane-
tas em seu signo, a se-
mana trará decisões e 

conquistas importantes. Am-
plie opções de escolhas, escla-
reça dúvidas e negocie contra-
tos. Esta fase será sentida como 
um novo nascimento. Aproveite 
para vencer burocracias e acer-
tar documentos.

>> Comitiva da 10ª Expocande esteve visitando o Centro Serra divulgando a programação da tradicional festa 
que iniciou nesta quinta-feira, 28, e segue até domingo, 1º de maio, no Parque Itamar Vezentini em Candelária

ARC Raiders 
É um jogo de tiro de 

ação cooperativo com 
uma batalha intensa 
onde você e seu esqua-
drão defenderão seu 
lar e resistirão aos ata-
ques da ARC, uma ame-
aça mecânica implacável 
vinda do espaço.

Em uma postagem no 
blog da Embark, os de-
senvolvedores mostra-
ram um monstro pareci-
do com uma aranha que 

reage em tempo real às 
ameaças que enfrenta 
graças a tecnologia as-
sistida por IA. Utilizan-
do esses métodos, os jo-
gadores irão reagir com 
animações totalmente 
exclusivas para cada in-
teração, especificamen-
te com base na situação 
em questão.

Cada golpe provocará 
um tipo diferente de re-
ação e os chefes irão se 
adaptar a essas estra-

tégias. Se seu time está 
atacando ele com golpes 
de foguete, por exemplo, 
ele pode deixar a bata-
lha e retornar com uma 
armadura mais resis-
tente para esse tipo de 
ataque.

Elabore táticas im-
provisadas usando a fí-
sica e o ambiente ao re-
dor a seu favor. Se você 
e seu esquadrão coope-
rarem e trabalharem em 
equipe, pode ser que, al-

gum dia, as estrelas vol-
tem a ser raios de espe-
rança ao invés de sinais 
de destruição. 

ARC Raiders ainda 
não tem uma data es-
pecífica de lançamento 
mas está previsto para 
2022 e será uma expe-
riência exclusiva para a 
geração atual de conso-
les, por isso, poderá ser 
reproduzido no PlayS-
tation 5, Xbox Series 
X|S e PC.

lacosnaniarteira
arteiranani

(51) 9 9699-3798
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Eugênio chega ao cassino com Úrsula e se mantém afastado 
de Violeta. Joaquim exige que Iolanda desmascare Rafael. 
Bento avisa a Lorenzo que não voltará para o Brasil. Davi cai na 
armação de Joaquim. Iolanda diz que Rafael é pai de Toninho. 
Silvana consola Bento. Davi conversa com Margô e Iolanda. 
Leônidas sugere uma nova forma de tratamento para Matias. 
Úrsula tenta convencer Isadora a desistir de Rafael. Mariana 
exige ser locutora como Arminda. Davi procura Isadora. 
Isadora vai ao encontro de Iolanda. Iolanda afirma a Isadora 
que não quer se casar com Rafael. Onofre é demitido e volta a 
beber. Isadora exige que Rafael se case com Iolanda. Leônidas 
sofre ao ver Anastácia com Bartolomeu, e Matias o consola. 
Joaquim ouve Isadora se lamentar para Violeta e comemora 
o sucesso de seu plano. Úrsula explica como Joaquim deve 
convencer Iolanda a se casar com Rafael. Onofre descobre 
sobre Mércia e Natan e os denuncia à polícia. Joaquim e Davi 
se enfrentam. Iolanda leva Joaquim para o hospital. Margô 
diz a Rafael que Iolanda não pode ajudá-lo. A polícia revista 
o engenho de Violeta. O delegado e seus homens são hostis 
com Felicidade e Letícia, e Onofre se arrepende da denúncia.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Guilherme pede para Flávia não revelar a verdade para 
Tigrão. Edson provoca Osvaldo na frente de Nedda. 
Flávia convida Neném e Paula para serem padrinhos 
de seu casamento. Cora sugere que Roni use o salão 
de Nedda para lavar dinheiro. Guilherme conversa 
com Neném sobre Tigrão. Cora insiste para que Roni 
fale com Nedda. Celina se desespera ao saber que 
Guilherme e Flávia vão se casar. Celina conta para 
Daniel sobre o casamento de Guilherme. Cora não 
gosta da aproximação de Roni e Tina. Guilherme e 
Flávia se casam. Trombada se oferece para trabalhar 
com Neném. Carmem coloca uma escuta na sala de 
Paula. Celina tenta convencer Daniel a interditar 
Guilherme. Neném e Trombada começam a treinar o 
time da escola. Roni procura Nedda. Paula decide ir ao 
show de Ingrid e Flávia. Guilherme conta sobre a Morte 
para Daniel. Neném se declara para Rose. Osvaldo 
ameaça Edson. Daniel concorda com a interdição de 
Guilherme. Neném impede Tina de sair com Roni. Tina 
decide sair com Roni, e Neném não gosta.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

O Velho do Rio repreende Juma por ter mandado Jove 
embora. Tibério questiona Muda sobre sua presença na 
tapera de Juma. Juma não deixa Jove tirar uma foto sua. 
Guta decide ir embora com Jove e pede carona para Tadeu. 
Muda pensa em cumprir sua vingança contra Juma. Jove 
recrimina Tenório quando ele critica Guta. Jove tem uma 
longa conversa com José Leôncio. Tadeu ajuda Jove a 
fotografar o Pantanal. Juma e Muda são ameaçadas por 
um caçador. Juma ataca o caçador, que foge desesperado. 
Jove e Tadeu veem um homem ser atacado por piranhas. 
Gustavo cozinha para Madeleine e Nayara. Jove defende 
Juma dos comentários dos peões. Muda tenta matar Juma. 
O Velho do Rio ajuda Jove a encontrar o caminho para a 
tapera de Juma. Zaquieu atrapalha uma live de Madeleine. 
Jove procura Juma. Jove consegue convencer Juma a deixar 
que ele frequente sua casa. Madeleine decide manter 
Zaquieu na mansão. Juma fala de Jove para Muda. Zaquieu 
ajuda Madeleine com sua nova live. Guta sente ciúmes de 
Juma e discute com Jove. Nayara abandona seu emprego 
para trabalhar com Madeleine. Tadeu vê Guta chorando e 
culpa Jove.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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O cheque
com

provisão
de fundos

Documento
exigido em
viagens ao

exterior

Situação
revertida
na virada
de placar 

Adestrar;
amansar
(animal)

(?) social,
gestora de
serviços
de saúde

Fruto
usado na 
fabricação
do vinho

"(?) com 
Fátima Ber-
nardes",

programa

Seleção
(abrev.)

Cama, 
em inglês

Sérgio
Dias,

guitarrista
brasileiro

Ao (?) 
do dia: ao 
amanhecer

Cabeça 
(?): pessoa
sem juízo

(bras.)

Longa
sucessão
de lances,
no vôlei

Marco (?),
atração de
Macapá

(AP)

A classe 
socioeco-
nômica

dos ricos

Agência 
que regula
a aviação

civil

Apelido 
da capital

de SC

"(?) dando
que se
recebe"
(dito)

(?)-line:
conectado
à internet

Top (?): 
a lista 

dos dez
melhores

Orlando
Teruz,
pintor

carioca

Base da
dieta do
caboclo 

amazônico

Único
elemento
essencial
ao Teatro

Tonalidade de
branco (tinta)
Desprovido de 
lógica (o texto)

Companhia
(abrev.)

Aceita
como 

verdadeiro

Espaço de
embarque
no portoBário

(símbolo)
Nicola 

(?), ator

Tipo de
coqueiro
Que se

observou

Arte, em
latim

Decepção
(p. ext.)

Breque
(autom.)
Grito em
touradas

Causa
aflição 
Moeda

japonesa

(?) Borges: gravou "O
Trem Azul" (MPB)

Pioneiro da industria-
lização brasileira

Escultura comum
na areia de praias
O Agostinho de "A
Grande Família"

Dom
natural

Período de
365 dias

Obra de
Graciliano

Ramos

(?)-tarde,
saudação
Foco da
plateia, no cinema

Risco do
automóvel
sem freio

CVIABM
PASSAPORTE

DESVANTAGEM
DTDOILO

FREIODOMAR
OLEOÃNAI

ENCONTROUVA
AEGCAIS

ARSBAISD
DESENCANTO

COLIDIROCA

SRZEROR
FLORIPAANAC

AAÇAIE
GELOÃATOR

INCOERENTE

 2/on. 3/ars — bed — ten. 4/anão — zero. 6/visado. 7/floripa.
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Mais esperto!!!
Ao chegar em casa, Márcio fala para sua mãe:
- A senhora sabia que eu sou mais esperto que 

a professora?
Após ouvir o comentário, a 

mulher questiona:
- Por que você acha isso?
- É que eu passei de ano, e ela 

continuou no mesmo.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Vale a pena ou não largar 
o trabalho para estudar?

Se você é o tipo de concurseiro que precisa se dividir em três (ou 
mais) para conseguir algumas horas de estudo por dia, admita que seria 
perfeito se fosse possível deixar o emprego e se dedicar exclusivamente 
ao projeto “ser aprovado no concurso público dos meus sonhos”, não 
é verdade? Vontade de largar o emprego e mudar de vida, a maioria das 
pessoas tem! Mas logo surgem as dificuldades, contas a pagar, cobrança 
familiar e a falta dos luxos diários aos quais estamos habituados. É 
quando percebemos que as coisas não são tão simples assim.

Por outro lado, acomodar-se e aceitar o pouco que se ganha 
atualmente, também não é a alternativa ideal. Se seu sonho é 
conquistar um cargo público, com direito a estabilidade, um bom 
salário e todos os benefícios oferecidos, você deve tomar uma decisão, 
ser firme e manter o foco no seu objetivo. Mas e se para atingir o 
sonho seja necessário pedir demissão do trabalho, economizar até 
os centavos e deixar de lado a vida social? Esta questão, que sempre 
assombra os concurseiros, deve ser cuidadosamente analisada antes 
de se tomar uma decisão definitiva. Como tudo na vida, a resposta 
varia dependendo de cada caso.

Se você tem condições (financeiras e emocionais) de se dedicar 
integralmente ao estudo, sem dúvidas vale a pena investir nesta 
empreitada. É preciso criar um plano de estratégia nos quais estejam 
previstos: Data da prova do concurso; Quantia de dinheiro que 
você será capaz de levantar para manter-se durante a preparação e 
principalmente um plano de estudos funcional e otimizado. Desta 
maneira você será capaz de estudar com qualidade, sem dormir em 
cima dos livros, como acontece com a maioria dos concurseiros que 
trabalham.

Ao dedicar-se somente aos estudos, será possível atingir até 9 horas 
por dia de preparo. Uma ótima dica é dividir o dia em 3 turnos de 3 
horas, com intervalos de 15 minutos no meio dos turnos e uma longa 
pausa entre os períodos. Ao adotar este cronograma, haverá tempo 
hábil para prática de atividade física, para descansar apropriadamente 
e ainda dá para tirar o domingo todo de folga. Neste ritmo sua 
produtividade aumentará muito rapidamente. O mais importante 
nisso tudo é que será uma preparação saudável, sem desgaste físico ou 
mental. Se a estratégia for adotada no tempo correto, com seriedade 
e comprometimento, as chances de ser aprovado são reais.

A parte difícil ao se deixar o emprego para estudar está diretamente 
ligada ao preparo emocional. Existe grande risco de terminar se 
estressando, por passar muito tempo fechado em casa, o que 
consequentemente causará ansiedade. Um concurseiro ansioso não 
assimila conteúdo e nem vai bem em prova nenhuma. São vários os 
fatores que podem gerar o stress e a ansiedade neste caso, cuidado 
com eles: A questão financeira; as cobranças; as certezas e as incertezas.

Não há como prever o tempo que levará até a tão sonhada 
aprovação.

Antes de tomar sua decisão, defina com clareza o seu objetivo, 
tenha um bom planejamento antecipado e pondere sobre os pontos. 
Mas se você tem certeza que o seu maior obstáculo é a falta de foco 
que o trabalho lhe causa e agora você chegou à conclusão de que a 
demissão seria uma boa escolha, acredite em você e batalhe pelo 
seu sonho!

É recomendável que, como um teste (envolvendo menos riscos), 
tirar férias do trabalho, logo que sair um bom edital, de preferência 
com um mês de antecedência à aplicação da prova. Desta forma será 
possível observar melhor como seria seu desempenho caso decida se 
transformar em um concurseiro por tempo integral.

>> Fonte: GB Edições
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Oocorreu no Parque de Eventos de 
Lagoa Bonita do Sul, nos dias 23 e 

24 de abril, o 18º Rodeio Crioulo do CTG 
Garrão de Potro. 

Grande público prestigiou a progra-
mação do evento no sábado e no domin-

go e também o fandango que foi anima-
do pelo Grupo Tchê Bombacha. 

O patrão do CTG, Denilson Lucas, em 
nome da patronagem agradeceu a to-
dos que contribuíram para a realiza-
ção do Rodeio, Administração Munici-

pal, Secretaria de Saúde, Bombeiros Vo-
luntários de Sobradinho, patrocinado-
res, todos os Piquetes, CTGs e tradicio-
nalistas de toda a região que estiveram 
participando. 

O prefeito Luizinho Fagundes para-

benizou a todos que contribuíram para 
a realização do evento, agradeceu a pre-
sença do grande público no Rodeio e a 
todos que participaram das comemo-
rações do mês de aniversário do Mu-
nicípio.

Rodeio Crioulo do CTG Garrão de Potro chega a 18ª edição

Laço dupla Sicredi
1° lugar: João Enrique e Volnei Rohf 
2° lugar: Cristian da Rosa e Willian Souza 
3° lugar: Lucas Vieira e Volnei Rohf 

Major do Laço
1° lugar: Eduardo Vieira e Cauê Santos

Laço da Casa 
1° lugar: Alberi Vieira 
2° lugar: Lucas Lima 
3° lugar: Charles Lucas 

Vaca parada 
1° lugar: Bonequinha: Lívia Monteiro 
1° lugar: Piazito: Lisauer Moretes 
1° lugar: Prendinha: Dora Bernardi

Esquenta braço ganhadores
Cassio Roz
Dieimis Fagundes 
Gilnei da Rosa 
Elias Bernardi
Roberto do Amaral 

Modalidades 
Patrão 1° lugar: Denilson Lucas, Celso 
Dornelles 
Capataz: Cristian da Rosa 
Senhor: Alberi Vieira 
Veterano: Zeca Almeida 
Vaqueano: Oscar Billig 
Piá: Renato Melchior 
Guri: Antônio Tomazine Bernardo Bernardi 
Prenda: Évelin Dornelles 
Laço Pai e filho: Celso Dornelles e Évelin 
Dornelles e Oscar Billing e Preto Belling 

Premiações Equipes: 
A-CTG Galpão da Estância - Sobradinho 
B- CTG Galpão da Estância - Sobradinho 
C- CTG Querência da Bela Vista - Segredo 

Duplas do Rodeio 
Força A: Caio Scotta e Pedrinho João 
Enrique; Volnei Bernardo Bernardi e Elias 
Bernardi
Força B: Eduardo Vieira e Alarico Piccinin 
Força C: Denilson Lucas e Roberto do Amaral

Ganhadores conforme 
as modalidades:
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Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

A Associação da Juventude Rural de Lagoa Bonita do Sul 
(AJURLABS), promoveu com o apoio da Administração 

Municipal e Emater/RS-Ascar, entre os dias 20 e 22 de abril, 
a 19ª edição dos Jogos Rurais. A abertura do evento, e du-
rante as  competições, nos três dias, levou grande público 
para o Parque de Eventos e ao Ginásio Bonitão.

Nesse ano foram cinco juventudes participantes, a Ju-
ventude Geração 2.000, de Entrada da Várzea; Juventude 
UJI, da Lagoa Centro; Juventude de Linha Melchior; Juven-
tude de Linha Tupi e a Juventude Independente, que é a es-
treante na competição. As modalidades disputadas foram 
vôlei masculino e feminino, rústica feminino e masculino, 
4X100, canastra casal, corrida do saco, 100 metros rasos 
feminino e masculino, futebol sete masculino, bodoque 
casal, bocha casal, salto em distância masculino e femini-
no, salto em altura masculino e feminino, futsal feminino 
e masculino (equipe A e B), futsal veterano, futsal sub-15, 
cabo de guerra masculino e feminino e bolãozinho misto. 

A Juventude vencedora foi a de Linha Melchior, com 
102 pontos. Em segundo lugar, com 85 pontos, foi a Gera-
ção 2.000, de Entrada da Várzea. E em terceiro lugar a Ju-
ventude Independente com 84 pontos. A Juventude UJI, 
da Lagoa Centro, somou 56 pontos, e a Juventude de Li-
nha Tupi fez 51 pontos. 

A presidente da AJURLABS, Jussara dos Santos, agrade-
ceu a todos que contribuíram para a realização do evento e 
às Juventudes participantes que fizeram bonito nas compe-
tições, mantendo sempre o espírito esportivo. Jussara tam-
bém agradeceu o apoio da Emater/RS-Ascar, apoio do pre-
feito Luizinho Fagundes e de toda a Administração Munici-

pal para a realização dos Jogos Rurais, que foi um sucesso.
O prefeito Luizinho Fagundes parabenizou todos os jo-

gadores por participarem mantendo a disciplina, represen-
tando muito bem cada Juventude, onde todos são vitorio-
sos. Fagundes também agradeceu e parabenizou a todos 
pela realização do evento e também aos Bombeiros Volun-
tários de Sobradinho e Brigada Militar que se fizeram pre-
sentes, Emater/RS-Ascar e a todos que fizeram a diferen-
ça para realização dos jogos rurais.

19ª edição dos Jogos Rurais de Lagoa Bonita do Sul
FOTOS: DIVULGAÇÃO

Sábado de Vacinação
30/04/2022 - das 08 às 17h

Influenza
Público Alvo:

Pessoas com 60 anos ou
mais;
Professores e funcionários
de escolas.

Crianças de 1 ano à 4
anos e 11 meses.

Influenza e Sarampo
Público Alvo:

Obs: crianças de 6 à 11 meses,
pais deverão procurar o posto
de saúde durante a semana.

   Tá bom esse preço???
   Quem nunca entrou em duas ou três lojas pra
comparar preços do mesmo produto?
   Quem nunca entrou em vários sites para comparar
os custos de frete, taxas e o preço do produto antes
de adquiri-lo?
   E vamos combinar - é muito cansativo e chato
entrar loja por loja pra ver o preço por preço… o
que diria ter paciência para planilhar a pesquisa???
Hahahahaha e o mercado sabe disso!!!
   Para os que não são adeptos do virtual, quem não
acha muito mais fácil ir num shopping ou numa
galeria??? Estaciona dentro do estabelecimento,
caminha para comprar o que precisa, pode
comparar com as lojas do shopping, se cansar é só
ir na praça de alimentação…tudo em um único
lugar. Muito fácil!!!
   Já o pessoal que tem mais aderência ao digital,
existem sites que fazem essa comparação e que
fornecem o histórico dos preços, alertando o cliente
quando o produto chegar no preço de interesse. O
Zoom e o Buscapé são exemplos de sites que fazem
isso…na palma da mão!!!
   Tá, mas o fato de você encontrar o produto ou o
serviço mais barato após fazer essas pesquisas,
significa que encontraste um “BOM PREÇO”??? De
verdade, de verdade…
…a única informação que você conseguiu é que ele
é o mais barato das tuas pesquisas.
   Conseguir o produto mais barato nas lojas da tua
pesquisa não elimina o fato dessas lojas serem do
mesmo grupo econômico e terem precificados muito
acima do que o mercado cobra pelo produto/serviço
por exemplo. Mas essa análise racional, o cérebro
não faz espontaneamente.
   Se fosse possível definir em uma frase o que
acontece no cérebro para decidir se compra ou não,
a frase seria “é justo pagar por isso?”. Saiba - o que
uma pessoa acha que é justo, a outra pode não
achar. Perceba que a informação mais importante
para a decisão não é um dado comum, mas é
possível atender as pessoas com percepções
similares. 
   No dia dos namorados, é comum os restaurantes
se prepararem para o momento simbólico dos
casais. Nem todos os casais vão comer um sushi ou
uma pizza. Alguns preferem ir jantar numa
churrascaria, com a picanha pingando de tão
suculenta. Qual é o ponto comum? A comemoração
do dia dos namorados…
…aqui é o MOMENTO mais IMPORTANTE. 
   Os restaurantes ofereceram comida como solução.
Mas quais deles resolveram a dor do cliente de
querer um ambiente aconchegante, com luzes
amarelas, com uma música agradável, com setores
mais intimistas para trazer essa percepção para o
casal? Acredite, pode ser até R$100,00 mais caro,
mais a dor resolvida, aliada a experiência vivida pelo
casal, gerará MEMÓRIAS da MARCA e que sempre
estará na lista das primeiras opções para retornar!
   Formar preço para colocar no balcão, isso tem no
YouTube e em alguns livros da literatura. Agora,
formar o preço do ponto de vista biológico, pela
experiência promovida, isso nós vamos te ajudar!!!

MT Gestão Contábil
Consultiva, Ágil e Lucrativa para você e sua empresa 

E-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Whatsapp: 054 3536-3162

Instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733



Resumo da 12ª Sessão Ordinária (25/04/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 25 

de abril, às 18h, na 12ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi delibe-
rado durante a Sessão:

Projetos de Lei baixados nas Comissões 
Projeto de Lei 070/2022, que autoriza o Executivo Municipal a receber, em 

doação, áreas de propriedade de SIMATTO EMPREENDIMENTOS IMOBILI-
ÁRIOS LTDA., com extensão total de 6.336,13m², sendo 4.736,13m² desti-
nados ao acesso ao local e outros 1.600,00m² destinados à construção da 
imagem do Cristo. Segundo o Executivo a edificação do referido empreen-
dimento contribuirá para fomentar o turismo local, atraindo visitantes de 
Sobradinho e região, contribuindo indiretamente para o incremento do co-
mércio e serviços locais. 

Projeto de Lei n° 071/2022, que autoriza o Executivo Municipal a abrir Cré-
dito Suplementar no Orçamento Municipal de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 30/11/2021, no valor de R$ 700.000,00 (setecentos mil reais). A abertu-
ra deste Crédito Suplementar servirá para aquisição de uma escavadeira hi-
dráulica nova. Na justificativa do Projeto o Executivo ressalta que essa nova 
máquina se somará ao parque de máquinas do município, ficando à dispo-
sição da Secretaria de Agricultura para serviços de aberturas de açudes e 
estradas, uma vez que a demanda de serviços nas propriedades é grande. 

Projeto de Lei n° 072/2022, que autoriza o Executivo Municipal a contratar 
temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interes-
se público, para atender situação de emergência, junto à Secretaria Munici-
pal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, 01 (um) monitor de educação 
infantil. A contratação visa suprir vaga aberta em decorrência exoneração. 

Projeto de Lei n° 073/2022, que autoriza o Executivo Municipal a abrir Cré-
dito Suplementar no Orçamento Municipal de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 30/11/2021, no valor de R$ 1.290.000,00 (um milhão duzentos e noven-
ta mil reais). A abertura desse Crédito Suplementar servirá para constru-
ção das seguintes obras: imagem do Cristo; praça no Parque da Fejão; e ca-
sas populares. Segundo o Executivo para a construção da imagem do Cristo 
serão utilizados R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais) do Crédito Suplemen-
tar do superávit financeiro de 2021, juntamente com R$ 585.000,00 (qui-
nhentos e oitenta e cinco mil reais) que constam no Orçamento de 2022, 
somando um valor de R$ 1.185.000,00 (um milhão cento e oitenta e cinco 
mil reais). Obra essa que será realizada após ter sido feita pesquisa de opi-
nião pública onde 61,83% da população se posicionaram a favor da cons-
trução, que será um atrativo turístico a mais para Sobradinho e região, fo-
mentando o comércio local. Já para a construção da praça no Parque da Fe-
jão será necessário utilizar R$ 90.000,00 (noventa mil reais) do Crédito Su-
plementar do superávit financeiro de 2021, para reequilíbrio do contrato. 
O Executivo destaca no Projeto que o parque da Fejão é local de encontro 
para atividades esportivas e de lazer. Essa obra está sendo executada com 
recursos de emenda parlamentar do Deputado Federal Covatti Filho, no 
valor de R$ 241.138,00 (duzentos e quarenta e um mil cento e trinta e oito 
reais) e com contrapartida do Município. E para a construção das casas po-
pulares serão utilizados R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais) do Crédito Su-
plementar do superávit financeiro de 2021 e R$ 490.000,00 (quatrocentos 
e noventa mil reais) que já constam no Orçamento de 2022, chegando ao 
valor de R$1.090.000,00 (um milhão e noventa mil reais). Ainda na justifi-
cativa a Administração Municipal salienta que está empenhada na resolu-
ção de problemas referente ao sistema habitacional, já que esta é uma rei-
vindicação antiga da comunidade. Nessa etapa deverão ser construídas 30 
casas de alvenaria de 40 m² cada. 

Projeto de Lei 074/22, que autoriza o Poder Executivo Municipal, promo-
ver a venda/alienação, por leilão público, de uma Motoniveladora, marca 
Volvo, modelo G940, ano de fabricação 2007, avaliada em R$ 240.000,00, 
pertencentes ao Município. O valor atribuído ao bem foi fixado pela Co-
missão de Avaliação especialmente designadas para este fim através da 
Portaria nº 653/2022 e levou em conta o aumento do valor das máquinas 
e equipamentos, passando o valor da avaliação de R$ 220.000,00 para R$ 
240.000,00. O bem a ser leiloado não atende mais às necessidades da Ad-
ministração, e os recursos arrecadados servirão para investimentos em aqui-
sição de uma nova máquina. 

Projeto de Lei n° 075/2022, que altera o art. 20 da lei 2.233, de 20 de de-
zembro de 2001, acrescentando o Cargo de Diretor de Atividades de Usi-
nagem de Asfalto. Na justificativa do Projeto o Executivo frisa que a cria-
ção do novo cargo é devido a aquisição da usina de asfalto para a pavimen-
tação vias do município.

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 15/2022 do Ver. JANDERSON NUNES (BÊRE): 

Que o Executivo Municipal informe os Projetos de Engenharia e Arquitetu-
ra elaborados diretamente pela prefeitura, pelos seus servidores e quantos 
Projetos de Engenharia e Arquitetura foram elaborados de forma terceiri-
zada durante o ano de 2021 e 2022 até a presente data.  Solicita também 
que seja disponibilizada planilha discriminando quais foram estes projetos.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 32/2022 do Ver. RAINOLDO WAIDE: Que o Po-
der Executivo providencie a recuperação de ponte no Rincão do Segredo, 
próximo à propriedade de Arlindo Waccholz. A ponte está com rachadu-
ras em uma das cabeceiras e corre o risco de desabar. Solicito também que 
esse pontilhão seja alargado para facilitar a passagem de veículos grandes 
como as colheitadeiras.

Próxima Sessão Ordinária da Câmara ocorre na segunda-feira, 2 de maio, 
às 18h.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO
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PREFEITURA MUNICIPAL
DE IBARAMA

EXTRATOS DE CONTRATOS

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 026/2022
Contratada: T M Incorporadora Ltda
Objeto: Construção um Pavilhão pré-moldado com fecha-

mento em alvenaria com 169,50 m2, junto ao Distrito Indus-
trial-Ibarama-RS.

Base Legal: Tomada de Preços n° 001/2022
Valor: R$ 276.189,45 (Duzentos e setenta e seis mil, cento e 

oitenta e nove reais e quarenta e cinco centavos).
Vigência: 180 dias a contar da Ordem de Início.

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO ELETRÔNICO 010/2022. Abertura 12/05/2022 às 09:00 
Hs.   Objeto Aquisição de Pneus para as Secretaria de Obras e 
Educação.

PREGÃO PRESENCIAL 009/2022>Abertura 12/05/2022 às 14:00 
Hs Objeto: Aquisição de material e instalação para fazer o re-
vestimento do Poço Artesiano da Localidade de Coxilha Alegre.

Lagoão, 27  de  Abril de 2022

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 22/2022
OBJETO: contratação emergencial para prover sistema (sistema 

em nuvem) de gestão pública e serviços para a Prefeitura Mu-
nicipal de Lagoa Bonita do Sul e Câmara Municipal de Vereado-
res. CONTRATADA: IPM SISTEMAS LTDA, CNPJ: 01.258.027/0003-
03. VALOR TOTAL: R$ 14.883,96 (quatorze mil oitocentos e oi-
tenta e três reais e noventa e seis centavos). Data de homologa-
ção: 19 de abril de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 23/2022
OBJETO: Aquisição de cubas inox e granitos para usado na co-

zinha do Parque Municipal de Eventos. CONTRATADA: ELISEU DA 
SILVA, CNPJ: 35.435.590/0001-60. VALOR TOTAL: R$8.600,00 (oito 
mil e seiscentos reais). Data de homologação: 20 de abril de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Eletrônico 23/2022: Aquisição de 880m² de grama sin-
tética fibrilada espessura 50mm, para uso na quadra sintéti-
ca da  praça Cornedo Vicentino.Recebimento das Propostas: 
Início às 15 horas do dia 29/04/2022 e fim às 09 horas do dia 
12/05/2022. Abertura e Julgamento das Propostas: às 09:00 do 
dia 12/05/2022. Início da Sessão da Disputa de Preços: 09:30 do 
dia 12/05/2022. Prazo de Impugnação e Pedidos de Esclareci-
mento:  até as 09:30 do dia 06/05/2022. Local: Portal: Bolsa de 
Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

PERDA: O agricultora Ronaldo Bonucielli, residente do 
Município de Salto do Jacuí - RS. Vem comunicar a per-
da ou a subtração de seus 3 Blocos de Produtor Rural, 
séries tipo P 086 - NF inicial 203631, P 119 - NF inicial 
655321 e P 123 - NF inicial 546851.

VENDE-SE: duas rodas 
de ferro, aro 13” originais 
do VW Gol Cl quadrado, 
Saveiro, Santana ou outros 

mais. Praticamente novas, 
sem ferrugem. Furação: 
4x100mm. R$ 180,00 o par. 
Tratar 51 998 263 155.

CHÁCARA: Sou o Sidinei 
Gonçalves, procuro o con-

tato do Hudson que tem a 
chácara no Passa Sete, para 

cuidar. Pode me achar na 
Rua Berto Lazzari, nº106, 
em Sobradinho abaixo do 
Sindicato Rural.

BORRACHARIA: Pro-
curo um borracheiro pro-
fissional! Com referência 

e experiência para traba-
lhar, em Estrela Velha. Tra-
tar com Chico Mainardi no 
Auto Posto Estrela ou pelo 
telefone 51 3616-7122.

JARDINAGEM! Faço ser-
viços de jardinagem e pin-
tura em Sobradinho. Tratar 
com Romar Rodrigues da 
Silva. Fone 51 997 168 600. 

SOLDAGEM?  Serviços de 
soldas? Eu faço...em por-
tas, portões, janelas, grades 
e outros objetos de ferro. 
Faço pequenos ou grandes 
reparos de pintura E tam-
bém completas com uso de 
compressor de ar.  Trabalhos 
a domicilio. Há 20 anos no 
ramo.Tratar 51999 004 139.



>> FUTSAL  Decisão foi tomada pela diretoria após notificação de ação trabalhista. 
Dirigentes da Associação também falaram sobre participação nas categorias sub-17 e sub-20

AES não irá disputar Série Ouro em 2022
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Em uma longa audiên-
cia nessa segunda-feira, 
25 de abril, o deputado 
estadual Adolfo Brito tra-
tou dos projetos e obras 
para a região Centro Ser-
ra com o diretor geral do 
Daer, Luciano Faustino da 
Silva. Ele confirmou que 
em torno de 2 a 3 meses 
deverá ser concluído o 
acesso asfáltico entre La-
goa Bonita do Sul e Pas-
sa Sete.

Em relação ao aces-
so entre Tunas a Jacuizi-
nho, o projeto técnico está 
por ser licitado, enquanto 
para a ligação Lagoão/Se-
gredo há uma questão ju-
rídica, pois, a empresa an-
terior, que chegou a ini-
ciar a obra, ainda não de-
sistiu do contrato. O de-
putado Brito acredita que 
as negociações devem ser 
efetivadas em breve, pe-
las informações passa-

das pelo diretor do Daer. 
As articulações são neste 
sentido.

De outra parte, confor-
me Brito, o diretor Lucia-
no Faustino confirmou 
que foi publicada nessa 
segunda-feira, no Diário 
Oficial do Estado, o resul-
tado da apelação da lici-
tação do Projeto Técnico. 
A Celic confirmou a em-
presa INCORP como ven-
cedora e deu prazo até 5 
de maio para contrarra-
zões pela empresa per-
dedora. “Tão logo haja en-
cerramento da pendência 
jurídica, o Estado poderá 
marcar data para assina-
tura do contrato e a seguir 
dar início aos trabalhos 
do Projeto Técnico da ter-
ceira pista na ERS-400”, 
destacou o deputado.

* Assessoria de 
Imprensa

Contrato do Projeto Técnico 
da terceira pista deve 
ser assinado em maio

ERS-400

DIVULGAÇÃO

O presidente da Asso-
ciação Esportiva So-

bradinho (AES), Amaril-
do Fardin, e o diretor de 
futebol, João Marcos Li-
nassi, estiveram no Giro 
Regional da Gazeta FM na 
manhã desta quinta-feira, 
28 de abril, quando fala-
ram sobre os motivos da 
desistência de disputar a 
Série Ouro. 

Segundo Fardin, foram 
surpreendidos no últi-
mo dia 30 com uma si-
tuação judicial trabalhis-
ta contra a AES, retroa-
tiva a 2016. “Foi um ba-
que muito grande por-
que isso aconteceu em um 
momento crucial, onde a 

gente estava praticamen-
te definidos na Ouro, com 
plantel treinando a 50 
dias. Com treinador con-
tratado. Com um treina-
dor de goleiros contra-
tado. E cai essa bomba 
na nossa mesa e tivemos 
menos de 24 horas para 
pensar, analisar os nú-
meros. Tivemos um curto 
espaço de tempo para fa-
zer isso. Os prejuízos que 
isso causou são terríveis, 
irrecuperáveis”, pontuou, 
afirmando que a questão 
já encontra-se no cam-
po jurídico e trabalha-se 
para fazer a defesa da en-
tidade.

Segundo Amarildo, 

isso acarretou o ofício de 
desistência na Série Ouro. 
Entre os prejuízos que 
mencionou na entrevista, 
estão 2 anos fora da com-
petição, R$ 5 mil de mul-
ta para voltar e R$ 2,5 mil 
da inscrição. “Análise dos 
números. Colocamos na 
mesa, analisamos. O va-
lor da Ouro é vultuoso. 
Uma ação vultuosa. Seria 
temerário de nossa parte 
tocar as duas coisas jun-
tas. O  primeiro prejuízo é 
o menor. Sempre, na vida 
da gente, em qualquer cir-
cunstância. Para manter o 
escudo vivo optamos por 
manter a base e usar nos-
so patrocínio próprio aqui 

e que ande a ação judicial 
da qual já vamos nos de-
fender”, ressaltou. “Vamos 
focar naquilo que restou, 
naquilo que é bom e que 
tenho certeza absoluta vai 
nos render bons frutos”, 
acrescentou Fardin.

Base
Os dirigentes também 

falaram sobre as partici-
pações da Associação Es-
portiva Sobradinho nos 
estaduais sub-17 e sub-
20. “Permanece o nosso 
projeto da base. O sub-
17 já teremos o congres-
so técnico nesta sexta-
-feira e, provavelmente, 
na segunda quinzena de 

maio já teremos jogos”, 
destacou Amarildo. “Te-
mos que dar muita im-
portância, focar. Enquan-
to houver base, a entida-
de não morre”, acrescen-
tou o presidente.

Eles também aprovei-

taram para agradecer aos 
patrocinadores e apoia-
dores. “Nossa base, sub-
17 e sub-20, vem forte. 
Teremos grandes jogos, 
tanto aqui em Sobradi-
nho quanto em Arroio do 
Tigre”, salientou Fardin.

RAPHAEL CAPELARI 
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Toda profissão é grande
quando exercida com
honestidade e dedicação.
Que neste 1° de maio possamos
comemorar as conquistas atuais e
planejar as muitas que ainda virão.
 
A Administração Municipal
parabeniza a todos os trabalhadores,
que com dignidade e dedicação,
desempenham sua função e ajudam a
construir, todos os dias um município
melhor.

Que Deus proteja cada um,
sua família e seus lares.

1° DE MAIO

Dia do Trabalhador

Lembrete

Aceitar

Mais do que um feriado,
uma conquista de todos.

1° DE MAIO
Dia do

TRABALHADOR
Neste domingo, 1º de maio, é co-

memorado no Brasil e em diver-
sos lugares do mundo o Dia do 

Trabalho ou Dia do Trabalhador. A data 
é marcada por simbolismos que se re-
lacionam com as lutas dos trabalhado-
res, motivo pelo qual surgiu, atrelada à 
uma manifestação de trabalhadores de 
Chicago, nos Estados Unidos, em 1886, 
a qual, segundo registros, reivindicava 
melhores condições de trabalho, espe-
cialmente a redução da carga horária.

O feriado também é marcado por mo-
mentos de reflexão, reivindicação por 
mudanças e de celebração pelas con-
quistas trabalhistas alcançadas ao lon-
go do tempo. No dia a dia as diferentes 
profissões e ofícios moldam a nossa so-
ciedade, cada um em sua função, contri-
buindo com o desenvolvimento local e 
de seu país. 

Mais do que isso, o trabalho represen-

ta o sustento, de si próprio e de sua fa-
mília, e é caminho para conquistas. Mas, 
trabalho também tem haver com parti-
cipação, com comprometimento, dedi-
cação. Seja qual for a motivação, o tra-
balho dá sentido a muitos aspectos da 
vida, entre eles a realização por com-
preender que sua função tem papel es-
sencial dentro de uma empresa ou de 
forma autônoma, seja na indústria, no 
comércio, nos serviços, na agricultura, 
nos diferentes segmentos.

1º de maio: Uma data para lembrar 
das lutas e conquistas diárias

A todos os trabalhadores, parabéns, 
gratidão e admiração, não apenas no 
1º de maio, mas por fazerem a dife-
rença no dia a dia, contribuindo para 
uma sociedade ativa, e que com sua 
força e coragem impulsionam a en-
grenagem da nação.



Geral

>> Na foto acima, Djhon em visita à Nasa, nos Estados 
Unidos. E abaixo, na sede da empresa também nos EUA

ADMINISTRAÇÃO 
MUNICIPAL DE
SEGREDO

                                           , você é
sem sombra de dúvida, o nosso
                       , o diferencial para
o nosso               , aquele que faz
a                   do município acontecer!

Trabalhador segredense

braço forte
sucesso

Feliz Dia do Trabalhador
1º de Maio
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Aos 35 anos de 
idade, Djhon Li-
brelotto já con-

tabiliza viagens a 15 paí-
ses. Boa parte deles em 
razão do trabalho. O so-
bradinhense, apaixonado 
pela química, escolheu a 
engenharia química como 
área profissional. A vonta-
de de trabalhar em gran-
des empresas, o levou a 
atuar a mais de 12 mil 
quilômetros de casa e a 
conhecer novas culturas.

Tudo começou no ensi-
no médio, quando ao per-
ceber sua facilidade com 
o conteúdo de química, 
passou a dedicar-se ain-
da mais para os vestibu-

lares, tendo esta discipli-
na como foco. “Via que era 
meu ponto forte. É uma 
matéria difícil para muitas 
pessoas. Estudar química 
para mim sempre foi algo 
prazeroso. No Peies ga-
baritei as questões dessa 
área nos três anos. Quan-
do fiz o vestibular para en-
genharia também. Então 
decidi que seria isso a fa-
zer”, destaca.

Estudando Engenha-
ria Química na Ulbra, em 
Canoas, realizou seu está-
gio na Petrobras. Daque-
le período, Djhon recorda 
que sua opção sempre foi 
ir em busca de oportuni-
dades em multinacionais 
de grande porte. Nas en-
trevistas de emprego, as 
etapas eram alcançadas, 
contudo, a falta de fluên-

cia no inglês não lhe abria 
estas portas. “Passava em 
todas as dinâmicas, mas 
reprovava no inglês. En-
tão coloquei como meta 
estudar. Fiz intensivo de 
oito horas por dia, duran-

te três meses. Ao realizar 
novas entrevistas, para a 
Gerdau e Petrobras, des-
ta vez passei em ambas”, 
lembra.

Já formado, Djhon foi 
aprovado para um pro-
grama de trainees na fá-
brica de cimentos Voto-
rantin, em Aracaju, Ser-
gipe. Foi aí que teve iní-
cio seu contato com no-
vas culturas, conhecendo 
22 estados brasileiros, e 
começou a jornada para 
o que viria ser seu futu-
ro ofício. “Lá em Sergi-
pe existem várias plata-
formas de petróleo. Olha-
va para elas e meus olhos 
brilhavam. Foi quando co-
mentei com um amigo e 
encaminhei meu currícu-
lo para uma multinacional 
americana de serviços à 
indústria de exploração e 
produção de petróleo. Fiz 
as entrevistas e troquei de 
emprego”, conta.

Para iniciar no novo 
trabalho, Djhon realizou 
um curso na Universi-
dade dessa empresa nos 
Estados Unidos, onde ha-
viam pessoas de mais de 
40 nacionalidades. Em 
um período de três meses, 
ele fez uma especializa-
ção em Fluidos de Perfu-
ração de Poços de Petró-
leo e iniciou sua trajetória 
nesta área. “Para perfurar 
um poço não é no seco. É 
necessário um fluido que 
vai auxiliando a quebrar 
os cascalhos. Esse fluido é 
uma lama, composto por 

dezenas de produtos quí-
micos diferentes. Então eu 
sou o químico na platafor-
ma de perfuração, respon-
sável pelos produtos quí-
micos. Essa lama vai tro-
cando de propriedades 
químicas toda hora e a 
gente, em tempo real, vai 
fazendo análises de labo-
ratório e realizando trata-
mentos”, explica.

Segundo Djhon, para 
trabalhar em plataformas, 
seja no mar (offshore) ou 
na terra (onshore), é pre-
ciso gostar de aventura e 
ter coragem. “Ao retornar 
dos EUA passei a traba-
lhar no Pré-Sal no Brasil, 
em plataformas no mar. 
No país inteiro há menos 
de cem pessoas que tra-
balham nessa minha fun-
ção. A maioria são estran-
geiros”, pontua.

Após uma fase mui-
to boa, houve uma cri-

se mundial do Petróleo, 
onde o barril perdeu va-
lor e houveram muitas 
demissões, segundo ele. 
Como Djhon queria ter a 
experiência internacional, 
aproveitou este período 
para, literalmente, voar. 
“Havia aproveitado umas 
férias, e em pouco mais de 
40 dias estudando na Ar-
gentina me tornei fluen-
te também em espanhol. 
Então contatei a empre-
sa e disse que gostaria de 
atuar fora do Brasil. Um 
pouquinho antes da cri-
se fui emprestado para a 
Argentina, onde passei a 
trabalhar em uma plata-
forma no deserto. Por ter 
um trabalho de regime de 
28 dias e folga de 28, con-
tinuava morando em Vi-
tória, no Espírito Santo”, 
ressalta.

Continuação...

Sobradinhense dedica-se à química de fluidos no Catar
>> PELO MUNDO   O engenheiro químico Djhon Librelott o tem ati vidade especial na 
perfuração de poços de petróleo e gás natural. Sua base de trabalho hoje fi ca em Doha

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

>> Na formatura da especialização de perfuração de po-
ços de petróleo, em Houston no Texas, Djhon junto aos 
colegas Failsal (Omã) e Stuart (Escócia)



Geral

>> Imagem aérea capturada por Djhon, de uma das sondas 
de perfuração onde trabalha nas plataformas da Qatargas, 
uma das empresas líderes mundiais em exportações de gás

Dia do Trabalho
Queremos parabenizar os trabalhadores e trabalhadoras,
exaltar quem merecidamente conquistou e garantiu
o seu espaço no mercado de trabalho
e a todos que trazem estampado no rosto
a dignidade que o trabalho proporciona.

Seja no campo, na cidade, nas obras
ou nos escritórios, comemore! 

1° DE MAIO

Parabéns a todos os trabalhadores! ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE
LAGOA BONITA DO SUL
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De lá, Djhon re-
tornou ao em-
prego no Pré-Sal 

até ser contratado por ou-
tra empresa. Nesta perma-
neceu por pouco mais de 
um ano no Brasil e foi en-
tão convidado para parti-
cipar de um projeto da em-
presa (startup) na Arábia 
Saudita, em 2018. “Foi mi-
nha primeira experiência 
fora do continente. Foram 
dois anos lá, trabalhan-
do em plataformas den-
tro do deserto. São como 
acampamentos, com mui-
tos contêineres metáli-
cos, onde ficam os labo-
ratórios, escritórios, aco-
modação, refeitório. Pe-
guei temperaturas de mais 
de 50 graus. O número é 
alarmante, mas a sensa-
ção não é de tanto, pois a 
umidade é bastante bai-
xa. O único cuidado é com 
o sol, por isso as roupas 
que cobrem todo o corpo. 
Foi o país que mais gos-
tei de trabalhar, pessoas 

muito gentis. Eles amam 
o Brasil, são apaixonados 
pelo futebol. Aprendi a fa-
lar algumas coisinhas em 
árabe. A religião é bastan-
te presente e respeitada”, 
menciona.

Para explicar a im-
portância de sua função 
na sonda de perfuração, 
Djhon compara a um pa-
ciente na UTI. “Se está mo-
nitorando várias variáveis. 
Oxigenação no sangue, ba-
timentos. Lá na platafor-
ma monitoramos entre 20 
a 30 variáveis e elas estão 
trocando o tempo inteiro. 
Algumas conseguimos ver 
por sensores e outras com 
análise química. Em al-
guns momentos é preciso 
adicionar produtos para 
corrigir o fluido, porque 
pode-se perder o poço por 
algum problema”, salienta.

Conforme ele, leva-se 
em média de um a três me-
ses para realizar a perfura-
ção de um poço. Após este 
período a estrutura nave-

ga até outro ponto ou en-
tão é transportada em ter-
ra. É neste momento que a 
equipe de produção che-
ga para instalar e iniciar o 
bombeamento do petró-
leo. Conforme Djhon, um 
poço é capaz de produzir 
até 40 mil barris de petró-
leo por dia, a 6 mil metros 
de profundidade (exemplo 
do Pré-Sal no Brasil).

Continuação...

Experiência internacional FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

>> O engenheiro químico atuando no Pré-Sal no Brasil. 
Abaixo, em plataforma na Argentina
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Em relação à segurança, Djhon destaca que 
por estar exposto a produtos químicos, há 
certo nível de periculosidade, mas, na visão 

dele, um dos maiores riscos é a ida do helicóptero 
até a plataforma em alto-mar. Contudo, ressalta que 
são muito raros os casos de problemas. 

Segundo o líder engenheiro de lamas (lead mud 
engineer), a operação em uma plataforma sonda 
ocorre 24 horas por dia, havendo troca de profissio-
nais a cada 12 horas para que possam realizar refei-
ções, dormir e ter momentos de lazer. “Em cada pla-
taforma há em torno de 150 pessoas, de diferentes 
países. O refeitório fica disponível sempre. Nos mo-
mentos de descanso há até campeonato de video-
game, cinema. Há este momento para conversar es-
tando tantos dias no mar ou no deserto e longe de 
casa”, relata.

Há dois anos Djhon trabalha em Doha, no Catar, 
em sondas de perfuração de gás. Neste período che-
gou a ser emprestado para operações em Omã. Por 
lá, reúnem-se diversas nacionalidades e o inglês é o 
idioma no trabalho. Para ele, o mais difícil da profis-
são é o trabalho sob pressão. “Às vezes pode ocor-
rer de estar dormindo e alguém bate à porta falando 
que é preciso resolver um problema. Então é preci-
so levantar e na hora saber o que fazer”, salienta ele, 
acrescentando ainda como desafio superar a distân-
cia de casa e da família. Nada que internet via satéli-
te não possibilite amenizar.

Já sobre os fatores positivos, Djhon destaca a pos-

sibilidade de ter seis meses de folga no ano, devido a 
dinâmica da escala de trabalho. “Tenho tempo para 
fazer o que quiser. Posso planejar bem a minha vida. 
É uma vantagem muito grande trabalhar embarcado. 
E outra coisa é que posso trabalhar em qualquer lu-
gar do mundo”, salienta ele sobre as possibilidades 
que a engenharia, a química, o domínio de outros 
idiomas e a determinação lhe possibilitaram.

Ainda, segundo o engenheiro, esta também é uma 
área em que necessita de constante atualização. Nes-
te sentido, com frequência costumam realizar cursos 
de aperfeiçoamento e treinamentos, inclusive em ou-
tros países, como nos EUA. Para o Dhjon do ensino 
médio e os jovens, ele próprio, hoje aos 35 anos, diria 
para não ter medo. “Não tenha medo. É preciso des-
bravar. Se não gostar, há para onde voltar”, reforça.

O dia a dia

Djhon conheceu a esposa 
Cintya Buffon no escritório 
de uma das empresas onde 

atuava. Trabalhando na mesma fun-
ção, eles chegaram a embarcar jun-
tos para a plataforma sonda em uma 
ocasião. “Já cheguei a ser a única mu-
lher embarcada na área da engenha-
ria. Nunca me imaginei trabalhando 
nesta área, mas formada em Química, 
e natural do estado do Espírito Santo, 
surgiu uma oportunidade. Para quem 
mora no Rio de Janeiro ou estados 
acima, é uma área mais conhecida. É 
preciso ser guerreira. Aprendemos a 
ser fortes. Muitas vezes passamos da-
tas especiais como aniversário, Natal, 
Ano Novo, embarcadas. Não é qual-
quer coisa que te abala. Geralmente 
tendo poucas mulheres no meio de 
tantos homens, acabamos também 
nos unindo. Muitos nos vêem como 
mães, filhas. Para ambos trabalhar 
nessa área exige muita responsabi-
lidade”, salienta Cintya.

Hoje a química dedica-se à ma-
ternidade, à pequena Bárbara, filha 
do casal, com seis meses de idade. O 
foco está totalmente nessa fase da fi-
lha e o trabalho por enquanto man-
tém-se em pausa. A alma aventurei-
ra, conforme eles, possivelmente es-
tará presente no futuro de Bárbara, 
para quem desejam cresça saudável 
e tenha a oportunidade de conhecer 
o mundo.

Casal unido pela Química

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
NATHANA REDIN

DIA DO
TRABALHADOR

PARABÉNS A QUEM CONTRIBUI 
DIARIAMENTE PARA O 

CRESCIMENTO DO MUNICÍPIO, 
COM DEDICAÇÃO, COMPROMISSO 
E RESPONSABILIDADE, LUTANDO 

PELO DESENVOLVIMENTO.

UMA HOMENAGEM DA UMA HOMENAGEM DA 
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL.

1º DE MAIO
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 Trababa alala hadorTrabalhador
ESPECIAL

A TODOS OS TRABALHADORES,feliz seu dia!
A história de qualquer empreendimento só possui novos capíílos se contar com 

a dedicação e o empenho de cada proossional que acredita no seu potencial.

Assim acontece no Super Avenida, cada colaborador faz parte da nossa 
trajetória e da nossa Grande Equipe. Muito nos orgulhamos de cada um deles, do 

seu trabalho e da sua caminhada junto da gente!

Aqui, não é só o Avenida que é SUPER! 
Parabéns, queridos trabalhadores!
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O projeto de lei que 
vem causando 
certa polêmica no 

município voltou à tona 
nos últimos dias. Tra-
ta-se da construção da 
imagem do Cristo. Após 
ter sido baixado nas co-
missões, o projeto de lei 
73/2022, que autoriza 
o Executivo Municipal a 
abrir crédito suplemen-
tar para a construção de 
três obras, o qual tam-
bém gerou grande deba-
te por conta de três pro-
jetos diferentes anexados 
no mesmo texto, apre-
sentou certo desconten-
tamento por parte de al-
guns vereadores.

Um desses legislado-
res foi o presidente da 
Câmara, Jeferson Mata-
na, que enfatizou, prin-
cipalmente, o alto valor 
a ser investido na obra. 
O vereador participou 
do programa Giro Regio-
nal da Gazeta FM 98.1 
na manhã dessa quarta-
-feira, 27 de abril, colo-
cando que a construção 
do Cristo ficou inviável. 
“Nos meus cálculos, com 
a estrutura e a infraes-
trutura no entorno, deve 
passar dos R$ 4 milhões”, 
pontuou. 

Na última sessão da 
Câmara de Vereadores 
de Sobradinho, ocorri-
da na segunda-feira, 25 
de abril, Matana utili-
zou a tribuna para abrir 
seu voto quanto a obra 

do Cristo. Conforme ele, 
a obra ‘saiu do patamar’ 
para os vereadores. “Hoje 
o Cristo, no meu entendi-
mento e com as pessoas 
que converso, não está 
mais para ser construí-
do em Sobradinho. Apre-
sentado para nós verea-
dores na reunião que foi 
realizada com o prefei-
to, Caciss, Sindilojas e o 
padre, foi colocado que 
isso era bom para o turis-
mo no município e tudo 
mais. Porém, na época, a 
obra era viável por con-
ta do valor de 700 mil 
reais, além de ser feita no 
Bairro Medianeira, que já 
possui estrutura de cal-
çamento. Talvez teríamos 
de fazer alguma amplia-
ção, mas o investimen-
to seria menor”, salienta. 

Outro ponto destacado 
por Matana sobre a cons-
trução no Bairro Media-
neira, a qual até então ele 
era a favor, seria a fomen-
tação do comércio, pois, 
para chegar até a obra, 
as pessoas teriam de en-
trar na cidade. “Para ir no 
Cristo teria de entrar na 
cidade, podendo chegar 

no comércio local tam-
bém. Isso traria as pes-
soas para dentro de So-
bradinho”, salientou.

Quanto a atual estru-
tura da obra apresenta-
da, o vereador mencio-
nou que o Cristo tomou 
tamanha proporção que 
foi até mudado de lugar. 
“O valor do investimen-
to no Cristo, segundo o 
engenheiro responsável 
pelo projeto, até a última 
reunião, chegava a 1 mi-
lhão e duzentos mil reais. 
Aí considera-se toda a 
estrutura que teríamos 
que fazer na área cedida, 
como água e luz”, salien-
tou Matana, citando tam-
bém o valor da obra em 
comparação ao dinheiro 
enviado pelo Estado para 
adequações dos acessos 
e alguns pontos da cida-
de, totalizando cerca de 1 
milhão de reais, mais cer-
ca de 200 mil de contra-
partida municipal. “Esse 
dinheiro vai servir para 
a adequação dos acessos 
e outros pontos da cida-
de. Se para realizar isso 
vamos gastar mais de 1 
milhão e duzentos mil 

reais, quanto vai custar 
para fazermos o asfal-
to até o Cristo? Somado 
isso passamos dos 4 mi-
lhões”, frisou.

Matana também men-
cionou quanto à pes-
quisa realizada na cida-
de, que aponta 61,83% 
da população favorável 
para a obra, destacan-
do que a pergunta já foi 
direcionada à resposta. 
“Nos meus cálculos, cer-
ca de 80% da população 
sobradinhense é católi-
ca. Chega para um cató-
lico e diz (conforme foi 
realizada a pergunta): 

‘Você é a favor ou contra 
o Cristo?’, a resposta já é 
induzida ao ‘sim’. Aí você 
chega e pergunta desta 
forma: ‘Você é a favor ou 
contra de fazer o Cristo 
com recursos livres?’, tu 
mudaria a resposta da 
pesquisa. Eu acho que 
deveria ter mais debate 
pela sociedade. Porque 
tirando o governo, e al-
gumas pessoas de fora, o 
resto da população que 
eu falei é contra o inves-
timento neste momento. 
Também até então não 
foi feita uma análise de 
qual o público e quantas 

pessoas poderão visitar 
o local, para assim dizer 
se esse investimento vai 
ser viável para o municí-
pio”, ressaltou.

O vereador finalizou 
destacando que, “exis-
tem muitas coisas para 
tocar em Sobradinho an-
tes de pensar em dizer 
que a obra do Cristo vai 
alavancar o turismo. Sou 
católico e cristão, só que 
neste ponto sou um le-
gislador do município. Eu 
não sou contra o Cristo. 
Sou contra o alto investi-
mento para a obra”, con-
cluiu Matana. 

Vereador Matana: “Cristo se tornou inviável”
>> SOBRADINHO   Após retorno à Câmara de Vereadores, projeto de lei volta a causar 
polêmica. Agora o alto investi mento para a obra é a causa do debate

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

RAPHAEL CAPELARI

Dia do Trabalhador
01 DE MAIO

 
Tenha orgulho do que você faz, colha os frutos do seu trabalho 

com garra, perseverança, respeito e dignidade.
O seu trabalho contribui para o desenvolvimento do Celeiro do Centro Serra.

Feliz Dia do Trabalho!
 Administração Municipal de Arroio do Tigre
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Nesta segunda-fei-
ra, 25 de abril, os 

vereadores de Sobra-
dinho estiveram reu-
nidos no Plenário Ott-
mar Kessler para a 12ª 
sessão ordinária des-
te ano. 

Na ocasião, em pau-
ta foram apresentados 
seis projetos de lei, sen-
do todos baixados nas 
comissões. Também foi 
apresentado um pedi-
do de informação e um 
pedido de providência. 
Não pode se fazer pre-
sente na oportunidade 
a vereadora Iava Trevi-
san (PDT). 

Na sessão também 
fo i  c o l o c a d o  o f í c i o 
n°47/2022, que a pedi-

do da mesa diretora, so-
licita ao Executivo que 
retifique o Projeto de 
Lei 73/2022 desmem-
brando-o em três pro-
jetos de lei, sendo um 
para a construção da 
imagem do Cristo, um 
para a praça no Parque 
da Fejão e outro para as 
casas populares.

A ordem do dia co-
meçou com o Pedido de 
Informação 15/2022 
do vereador Jander-
son Nunes: Que o Exe-
cutivo Municipal infor-
me os Projetos de En-
genharia e Arquitetu-
ra elaborados direta-
mente pela prefeitura, 
pelos seus servidores, 
e quantos Projetos de 
Engenharia e Arquite-
tura foram elaborados 
de forma terceirizada 
durante o ano de 2021 

e 2022 até a presente 
data. Solicita também 
que seja disponibiliza-
da planilha discrimi-
nando quais foram es-
tes projetos.

Pedido de Providên-
cia 32/2022 do vere-
ador Rainoldo Waide: 
Que o Poder Executivo 
providencie a recupe-
ração de ponte no Rin-

cão do Segredo, próxi-
mo à propriedade de 
Arlindo Waccholz.  A 
ponte está com racha-
duras em uma das ca-
beceiras e corre o ris-
co de desabar. Solicita 
também que esse ponti-
lhão seja alargado para 
facilitar a passagem de 
veículos grandes, como 
as colheitadeiras.

Na última sessão da Câmara, todos os projetos 
de lei em pauta foram baixados nas comissões

>> SOBRADINHO   Entre os projetos está abertura de crédito suplementar para 
construção da imagem do Cristo, praça no Parque da Fejão e casas populares

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

TRIBUNA:
Em seguida os vereadores tiveram o espaço de 

5 minutos para uso da tribuna. O primeiro a usar-
-se da palavra foi Luiz Freitas (PP), onde colocou 
sobre sua reunião realizada na última semana com 
a secretária de Saúde do Estado, Arita Bergmann. 
Conforme Freitas, nesta quarta-feira também se-
ria realizada uma reunião para tratar dos ajustes 
finais para a regionalização dos partos em Sobra-
dinho. Finalizou comunicando que não é mais o lí-
der dos Progressistas da Casa.

Helton Vendruscollo (MDB) também frisou 
sobre a situação do hospital e da regionalização 
dos partos. Destacou sobre os projetos baixados 
nas comissões, colocando que na maioria dos pro-
jetos os recursos são próprios do município, o que 
só foi possível mediante a economia que o Execu-
tivo fez no início da atual legislatura.

Janderson Nunes (PP) mostrou-se satisfeito 
quanto aos projetos baixados nas comissões, nova-
mente destacando sua insatisfação quanto ao va-
lor a ser utilizado na construção do Cristo. Nunes 
relata que o projeto das casas populares, o qual 
ele defende, veio vinculado com o da construção 
do Cristo, desta forma, não dando opção de esco-
lha ao votar. Conforme ele, se o projeto não vir se-
parado, o mesmo precisará votar contra o proje-
to que ele tanto defende, por conta de outro ane-
xado no mesmo texto, o qual o legislador não é a 
favor. O vereador finalizou dizendo que primeiro 
deve-se buscar ajudar o povo e depois pensar na 
obra do Cristo.

Gerson Schirmer (MDB) falou sobre os proje-
tos baixados nas comissões, destacando principal-
mente que o Executivo terá de ter um olhar dife-
rente quanto ao Projeto de Lei 73/2022, que trata 
sobre três obras diferentes no mesmo projeto. So-
bre as casas populares, Schirmer colocou que mui-
tas cobranças foram feitas em legislaturas passa-
das, no entanto, a atual Administração está se com-
prometendo muito para que essa obra seja execu-
tada. Gerson ainda colocou que juntamente com a 
equipe de governo, se comprometem a construir 
80 casas populares até o final da atual legislatura.

Sobre o Cristo, o vereador colocou que os pas-
sos já foram dados pela Casa, destacando tam-
bém a pesquisa favorável para a construção da 
imagem. Schirmer finalizou mencionando pontos 
positivos quanto a obra da construção do Cristo 
para o município.

O último a ocupar a tribuna foi o presidente Je-
ferson Matana (PSB), onde relatou sobre o ofí-
cio 47/2022, que solicita ao Executivo que retifi-
que o Projeto de Lei 73/2022, desmembrando-o 
em três projetos de lei, sendo um para a constru-
ção da imagem do Cristo, um para a praça no Par-
que da Fejão e outro para as casas populares. Sa-
lientou também sobre a construção do Cristo, ale-
gando que existem colegas que defendem e outros 
não. Conforme Matana, lá no início deste projeto, 
o custo para o mesmo não era tão alto, porém, se 
ele precisar votar para desempatar essa futura vo-
tação, disse que será contra por conta do alto in-
vestimento, que na concepção do legislador, o mu-
nicípio não deveria arcar com isso.

Projeto de Lei n° 70/2022: Que autoriza o Executivo 
Municipal a receber, em doação, áreas de propriedade de 
Simatto Empreendimentos Imobiliários LTDA, com extensão 
total de 6.336,13m², sendo 4.736,13m² destinados 
ao acesso ao local e outros 1.600,00m² destinados à 
construção da imagem de Cristo. Segundo o Executivo, a 
edificação do referido empreendimento contribuirá para 
fomentar o turismo local, atraindo visitantes de Sobradinho 
e região, contribuindo indiretamente para o incremento do 
comércio e serviços locais. 

Projeto de Lei n° 71/2022: Que autoriza o Executivo 
Municipal a abrir Crédito Suplementar no Orçamento 
Municipal de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 de 
novembro de 2021, no valor de R$ 700.000,00. A abertura 
deste Crédito Suplementar servirá para aquisição de uma 
escavadeira hidráulica nova. Na justificativa do Projeto, o 
Executivo ressalta que essa nova máquina se somará ao 
parque de máquinas do município, ficando à disposição 
da Secretaria de Agricultura para serviços de aberturas de 
açudes e estradas, uma vez que a demanda de serviços nas 
propriedades é grande. 

Projeto de Lei n° 72/2022: Que autoriza o Executivo 
Municipal a contratar temporariamente, sem concurso 
público, em caráter excepcional de interesse público, 
para atender situação de emergência junto à Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, um 
monitor de educação infantil. A contratação visa suprir vaga 
aberta em decorrência exoneração. 

Projeto de Lei n° 73/2022: Que autoriza o Executivo 
Municipal a abrir Crédito Suplementar no Orçamento 
Municipal de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 de 
novembro de 2021, no valor de R$ 1.290.000,00. A abertura 
desse Crédito Suplementar servirá para construção das 
seguintes obras: imagem do Cristo; praça no Parque 
da Fejão; e casas populares. Segundo o Executivo, para 
a construção da imagem do Cristo serão utilizados R$ 
600.000,00 do Crédito Suplementar do superávit financeiro 
de 2021, juntamente com R$ 585.000,00, que constam no 
Orçamento de 2022, somando um valor de R$ 1.185.000,00. 

Obra essa que será realizada após ter sido feita pesquisa de 
opinião pública onde 61,83% da população se posicionaram 
a favor da construção, que será um atrativo turístico a mais 
para Sobradinho e região, fomentando o comércio local. 
Já para a construção da praça no Parque da Fejão, será 
necessário utilizar R$ 90.000,00 do Crédito Suplementar do 
superávit financeiro de 2021, para reequilíbrio do contrato. 
O Executivo destaca no Projeto que o parque da Fejão é 
local de encontro para atividades esportivas e de lazer. 
Essa obra está sendo executada com recursos de emenda 
parlamentar do deputado federal Covatti Filho, no valor 
de R$ 241.138,00 e com contrapartida do Município. E 
para a construção das casas populares serão utilizados R$ 
600.000,00 do Crédito Suplementar do superávit financeiro 
de 2021 e R$ 490.000,00 que já constam no Orçamento 
de 2022, chegando ao valor de R$1.090.000,00. Ainda na 
justificativa, a Administração Municipal salienta que está 
empenhada na resolução de problemas referentes ao 
sistema habitacional, já que esta é uma reivindicação antiga 
da comunidade. Nessa etapa deverão ser construídas 30 
casas de alvenaria de 40m² cada. 

Projeto de Lei n° 74/22: Que autoriza o Poder Executivo 
Municipal, promover a venda/alienação, por leilão público, 
de uma motoniveladora, marca Volvo, modelo G940, ano de 
fabricação 2007, avaliada em R$ 240.000,00, pertencentes 
ao município. O valor atribuído ao bem foi fixado pela 
Comissão de Avaliação, especialmente designada para este 
fim através da Portaria nº 653/2022 e levou em conta o 
aumento do valor das máquinas e equipamentos, passando 
o valor da avaliação de R$ 220.000,00 para R$ 240.000,00. 
O bem a ser leiloado não atende mais às necessidades 
da administração. Os recursos arrecadados servirão para 
investimentos em aquisição de uma nova máquina. 

Projeto de Lei n° 75/2022: Que altera o art. 20 da 
Lei 2.233, de 20 de dezembro de 2001, acrescentando o 
Cargo de Diretor de Atividades de Usinagem de Asfalto. Na 
justificativa do Projeto, o Executivo frisa que a criação do 
novo cargo é devido a aquisição da usina de asfalto para a 
pavimentação das vias do município.

Os projetos de lei baixados nas comissões foram:

VIVTOR PARANHOS
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DIA D
Idosos a partir de 60 anos
Trabalhadores da área da saúde
Crianças de 6 meses a menores de 5 anos

PÚBLICO ALVO

NESTE SÁBADO - 30/04/22 

Todas as unidades de saúde

das 8 às 17h sem fechar ao meio dia

VACINAÇÃO
INFLUENZA E SARAMPO

Partilhar também é somar. Talvez não na 
matemática, mas na vida, muitas vezes, é 

assim. E foi no sentido de agradecer pelo que 
já foi conquistado e poder compartilhar com 
quem mais necessita, que o evento em come-
moração aos 81 anos do Atlético Esportivo So-
bradinho, na quinta-feira, 21 de abril, levou ao 
estádio Tiradentes Dunga, o capitão da seleção 
brasileira na conquista do título de tetracam-
peão mundial em 1994.

O ex-jogador de futebol participou do tradi-
cional almoço e das festividades pelo aniver-
sário do clube, quando posou para dezenas de 
fotos com fãs e dedicou seus autógrafos. Dun-
ga ainda levou em arrecadação para o movi-
mento social criado por ele, a Seleção do Bem 
8, na capital gaúcha, mais de uma tonelada de 
feijão, ingresso que dava entrada ao evento.

Em Sobradinho, o lucro do aniversário bene-

ficente foi destinado para duas entidades com-
prometidas socialmente, a Liga Feminina de 
Combate ao Câncer e o Centro de Recuperação 
Centro Serra Valentes de Davi. Ambas recebe-
ram R$ 2.500,00. O restante ficou com o Atlé-
tico para que seja feita a manutenção do clube.

A entrega do valor para as entidades ocor-
reu durante o programa Giro Regional da Ga-
zeta FM, na manhã dessa terça-feira, 26 de 
abril. Os representantes agradeceram aos or-
ganizadores e participantes que oportuniza-
ram essa destinação a ambas as instituições. 
“Gratidão”, assim resumiu a presidente da Liga, 
Carmen Pasa. Já Ozeias Pimenta, presidente do 
Centro de Recuperação, também agradeceu a 
oportunidade de mostrar o trabalho que rea-
lizam na acolhida de pessoas e pelo valor re-
cebido, o qual irá auxiliar nas despesas com 
alimentação.

Entidades são beneficiadas com evento de Dunga
>> SOLIDARIEDADE   Liga Feminina de Combate ao Câncer de Sobradinho e Centro de 
Recuperação Centro Serra Valentes de Davi receberam R$ 2,5 mil cada

>> Jairo Hermes, Ivonil Carniel (Garrincha), Oli Weber (Fata), Ozeias Pimen-
ta, Adelar Rosa, Marlene Herath, Carmen Pasa e Solange Linassi

FOTO: RAPHAEL CAPELARI

FOTOS: NATHANA REDIN

“Páscoa é dizer ‘sim’ ao amor e à vida. É in-
vestir na fraternidade e na luta por um mun-
do melhor”. Foi nesse clima que o Colégio Sa-
grado Coração de Jesus, de Arroio do Tigre, 
através de seus alunos, professores e funcio-
nários preparou e apresentou uma linda e 
emocionante “Celebração de Páscoa”. Enfati-
zou-se o respeito à vida e os desejos de uma 
humanidade sem violência, tristeza e dor, 
uma vez que Jesus já sofreu isso por todos. 

Com a presença de muitos familiares, 
crianças narravam, cantavam, tocavam flau-
ta e encenavam . O trabalho foi conduzi-

do principalmente pelas turmas do 4º e 5º 
anos e envolveu todos os setores do Colégio 
do final de março até a  primeira quinzena 
de abril, culminando com a apresentação na 
Igreja Matriz Sagrada Família na manhã do 
dia 14, Quinta-feira Santa. “Depois de tanto 
tempo, as famílias puderam voltar a assistir 
as apresentações de seus filhos e se emocio-
naram”, destaca a direção.

A direção e Irmãs Religiosas agradecem à 
Paróquia, na pessoa do padre Rudinei Lasch, 
o diácono Cláudio Rauber e o músico Gené-
sio Goetems pela parceria. 

Alunos encenam a morte e ressurreição 
de Cristo na Matriz Sagrada Família

DIVULGAÇÃO
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João Riél assume quadros na TV 

O tunense João 
Riél Manuel 
Nunes Viei-

ra de Oliveira Brito, 
radicado em Porto 
Alegre, assumiu re-
centemente dois qua-
dros culturais em re-
des de TVs da região 
metropolitana do RS. 
Na emissora BAHTV, 

canal 20 e 520 da 
NET, assume o qua-
dro “Momento Cul-
tural”, dentro do pro-
grama da jornalista 
Regina Lima, com di-
cas de leitura e obras 
de escritores gaúchos 
aos telespectadores. 
Já na RDCTV canal 24 
2 524 da NET, assume 
o quadro “Cultura em 
Evidência”, dentro do 
programa Em Evidên-
cia na TV, sugerindo 
dicas de leituras com 
viés político, produ-
zido pela Revista Em 
Evidência, que circula 
no meio político, em 
todos os municípios 
do Estado. 

Os programas estão 
disponíveis também 
nas plataformas digi-
tais, Facebook, Insta-
gram, YouTube e sites 

das emissoras. Segun-
do Riél, o convite par-
tiu da produção das 
emissoras, com fim de 
divulgar mais cultura 
e conhecimento aos 
telespectadores gaú-
chos. As emissoras vi-
sam ainda a criação 
de um novo progra-
ma com o objetivo de 
entrevistar intelectu-
ais e personalidades 
sobre suas atuações 
culturais e literárias, 
incentivando o povo 
gaúcho e brasileiro 
a ler mais e ter mais 
envolvimento com a 
educação e cultura. 
João Riél atualmen-
te preside a Acade-
mia Luso-Brasileira 
de Letras do RS, autor 
de 30 obras próprias 
e mais de 250 antolo-
gias publicadas.

>> NA CAPITAL  Tunense comandará atrações voltadas à 
cultura nas emissoras BAHTV e RDCTV

Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

WhatsApp (51) 9.9993-3339

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Espaço
Pró-Cultura

na

NO PARQUE DE EVENTOS ITAMAR VEZENTINI EM CANDELÁRIA
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Abril Azul: um mês dedicado a pensar o autismo
>> CONSCIENTIZAÇÃO   Importância da observação atenta sobre as crianças e 
diagnóstico precoce favorecem o desenvolvimento e a autonomia

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Abril tornou-se azul 
para lembrar o Trans-
torno do Espectro 

Autista (TEA). O dia 2 deste 
mês foi instituído pela Or-
ganização das Nações Uni-
das (ONU), em 2008, como 
o Dia Mundial de Conscien-
tização do Autismo. O autis-
mo é um transtorno do de-
senvolvimento neurológico, 
que afeta aspectos da comu-
nicação, da linguagem e do 
comportamento social. Se-
gundo dados do CDC (Cen-
ter of Deseases Control and 
Prevention), órgão ligado ao 
governo dos Estados Unidos, 
existe hoje um caso de autis-
mo a cada 110 pessoas. Des-
sa forma, estima-se que o 
Brasil, com seus aproxima-
damente 200 milhões de ha-
bitantes, possua cerca de 2 
milhões de autistas.

O espectro recebe esse 
nome porque engloba uma 
série de condições que va-
riam de intensidade, leve, 
moderado, grave. A princi-
pal forma para se obter o 
diagnóstico é através da ob-
servação, realizada de forma 
clínica. Segundo o Ministério 
da Saúde, sinais de alerta no 
neurodesenvolvimento da 
criança podem ser percebi-
dos nos primeiros meses de 
vida, sendo o diagnóstico es-
tabelecido por volta dos 2 a 
3 anos de idade. A identifica-
ção de atrasos no desenvol-
vimento, o diagnóstico opor-
tuno de TEA e encaminha-
mento para intervenções 
comportamentais e apoio 
educacional na idade mais 
precoce possível, podem le-
var a melhores resultados a 
longo prazo.

Na Apae em Sobradi-
nho são atendidas cerca de 
25 pessoas diagnosticadas 
com TEA. Segundo a tera-
peuta ocupacional Nathalia 
Serena Zanella, é perceptí-
vel o aumento nos diagnós-
ticos de diferentes transtor-
nos, entre eles o autismo. 
“Cada criança tem seu tem-
po para caminhar, falar, de-
senvolver certas habilida-
des, mas a evolução precisa 
estar dentro do prazo que é 
o ideal para cada faixa etária. 
Se foge disso, é preciso inves-
tigar”, salienta.

Conforme Nathalia, o au-
tismo normalmente é diag-
nosticado próximo aos dois 
anos de idade, mas também 
pode ocorrer em uma fase 
da juventude ou início da 
vida adulta. “É preciso tra-
balhar através do estímu-
lo, do aprender brincando. 
Em muitos casos o autismo 
pode estar associado a ou-
tro transtorno. Bem como 
a pessoa com autismo pode 
desenvolver uma estereoti-
pia ou hiperfoco. Neste senti-
do, o atendimento multipro-
fissional é muito importan-
te para o desenvolvimento, 
para a autonomia”, salienta. 

Para a família do servidor 
público Emerson Job Lis-
boa e da professora Silvana 
Matte Lisboa, a descoberta 
do TEA veio após um ano e 
meio do nascimento do pe-
queno João Lisboa. “Não vía-
mos nada de diferente. Ele 
falava algumas palavras sim-
ples e do nada parou de falar. 
É como se tivesse desligado 
em um botãozinho. Ele tam-
bém não aprendeu novas 
palavras”, destacam os pais. 
Foi aí que Silvana começou 
a perceber que ele não olha-
va mais nos olhos e também 
não se assustava com nada. 
“Ele não tinha reflexo. E na 
escolinha ele começou a fi-
car sozinho, isolado”, acres-
centa o pai.

Por desconfiar que algo 
pudesse estar fora do ritmo, 
a mãe adotou o costume de 
anotar a forma como o pe-
queno se comportava dian-
te de algumas situações. Foi 
assim que foram se soman-
do detalhes diferentes no de-
senvolvimento de João. “Fo-
mos percebendo que ia re-
gredindo. Não houve uma 
estabilidade. Ele também 
não demonstrava dor. Podia 
se machucar e não reclama-
va”, pontua Silvana.

Ela recorda até hoje uma 
tarde em que passava com 
o filho, quando notou seu 
olhar distante. “Era um olhar 
que transpassou por mim. 
Foi um dia bem marcante. Eu 
já tinha várias anotações so-
bre o que ele deixou de fazer 
e do que estava fora do pa-
drão. Então resolvemos mar-
car um especialista neuro-
lógico”, destaca Silvana. João 
estava próximo de comple-
tar dois anos de idade. “Fo-

mos para confirmar o diag-
nóstico, mas já tinha dentro 
de mim essa certeza que era 
autismo”, ressalta a mãe.

As mãos dos pais e do ir-
mão Davi, de 15 anos, torna-
ram-se extensão do corpo 
de João, levando-as a abrir 
a maçaneta da porta e pe-
gar objetos para o pequeno. 
“Quando chegamos no neu-
ro já tínhamos várias obser-
vações anotadas, pois o au-
tismo não tem um exame 
para diagnosticá-lo. É um 
caso clínico. Então há uma 
importância muito gran-
de da família em estar aten-
ta aos sinais dos filhos, do 
seu desenvolvimento”, en-
fatizam.

Uma das formas de iden-
tificar no comportamento 
das crianças certos atrasos, 
segundo Silvana, é ter uma 
ideia do que mais se adequa 
a cada faixa etária. “Quando 
viemos de Santa Cruz do Sul, 
o papel do diagnóstico na 
verdade não mudou nada. 
Somente para encaminhar 
alguma terapia ou algo nes-
te sentido. Mas, no dia a dia 
tivemos muito trabalho. O 
diagnóstico rápido, precoce, 
contribuiu para que inter-
venções fossem realizadas o 
quanto antes, tanto com pro-
fissionais, como com o nú-
cleo familiar. Tínhamos todo 
um projeto em cima do João, 
desde uma ida ao supermer-
cado, um passeio pelo cen-
tro. Tudo tinha um prepa-
ro”, salienta a mãe.

Conforme ela, foi primei-

ro necessário estabelecer 
um vínculo, trazê-lo para 
próximo deles, encontran-
do uma forma de se comu-
nicarem. “Ele estava ali, mas 
era como se não estivesse. 
Ele não tinha reação. Tínha-
mos que buscar essa comu-
nicação. Não foi fácil, mas 
a gente não desistiu. Íamos 
naquilo que ele estava fa-
zendo e repetíamos, nem 
que ele olhasse apenas um 
segundo pra gente. Naquele 
um segundo falava: ‘a mãe 
está aqui’, até ele começar a 
olhar um pouco mais”, res-
salta Silvana, acrescentan-
do que era como se ele ne-
cessitasse confiar, para en-
tão abrir o caminho do diá-
logo. “Foi um susto no início, 
com a regressão do aprendi-
zado. Todo filho é uma ben-
ção, o transtorno não é. Tu 
abandona o teu mundo para 
mergulhar nesse universo”, 
comentam os pais.

Durante o processo de in-
tervenções e novos incenti-
vos, Silvana criou diferentes 
estratégias lúdicas para en-
sinar comandos a João e ini-
ciar sua alfabetização. “Por 
ser professora, essa didáti-
ca me deu uma luz maior. 
Conseguia ver o que já tinha 
atingido e o que era neces-
sário retomar. No início foi 
difícil para ele entender um 
comando, como por exem-
plo buscar uma laranja. De-
pois de um tempo, comecei a 
trabalhar quantidade e para 
quem ele deveria entregar a 
fruta”, salienta.

O trabalho com profissio-
nais da área, entre os quais 
a fonoaudióloga, segundo 
os pais, foi fundamental no 
processo de desenvolvimen-
to, assim como as sessões de 
terapia e educação especial. 
“Hoje João está alfabetizado. 
Ele foi classificado de mode-
rado a grave e, por ser um es-
pectro, poderia evoluir. Hoje 
ele está no espectro leve, 
possui apenas alguns traços 
leves”, reforçam os pais.

“No autismo tu não vê a 
dimensão do que está indo 

e o que está vindo. Não se 
sabe de imediato se tudo 
o que está sendo feito está 
surtindo efeito. Começa-
mos a colher os resultados 
depois de dois anos, quan-
do ele começou a se comu-
nicar mais e voltamos a ter 
um pouco mais de vida. Nos 
doamos ao máximo para 
este momento, que era ne-
cessário. Era tudo em deta-
lhes, feito com rotina”, enfa-
tizam, destacando a impor-
tância do fortalecimento do 
núcleo familiar.

Desenvolvimento

João, hoje com 6 anos, está no 1º ano na EMEB Borges 
de Medeiros, onde os pais disseram ele ter sido muito bem 
acolhido, assim como na creche. “Somos uma rede. Todo 
início de ano conversamos com a professora, destacamos as 
reações dele, quais atitudes tomar. É importante a família 
fazer isso, levar estas informações para facilitar para os dois 
lados”, salienta Silvana. “Com o TEA não existe um padrão. 
Cada autista age de um jeito. Por isso, cada família deve 
ser especialista no seu filho”, acrescenta Job.

Segundo eles, essa rede é fundamental, uma união de 
esforços para que os estímulos avancem positivamente. “O 
neurologista nos falou: vocês podem levá-lo nos melhores 
terapeutas, mas os maiores terapeutas são os pais, pois é 
com vocês que ele mora. Formamos uma equipe. Estávamos 
em uma grande sintonia para lidar com cada situação. O 
João tinha essa rede com a escola, em casa e terapeutas, 
para chegar onde chegamos, alcançar os resultados. Mas 
também sabemos que não tem cura, não é uma doença. 
Cada fase vai ter um desafio diferente”, salienta Silvana.

Mais do que nunca é preciso ter a compreensão sobre 
o autismo e a inclusão existir em todo lugar. “Hoje ele 
mesmo já está corrigindo os erros, buscando soluções. A 
cada conquista recebemos como se fosse um troféu. Não 
vemos diferença na capacidade do Davi, nosso filho mais 
velho, para ele. O que a gente vê de diferença, comparando 
entre um que estaria dentro do padrão e um neurotípico, 
é somente a questão do social. O João precisa reconhecer 
o ambiente, conhecer a geografia do ambiente”, pontuam.

“A gente sempre foi família, mas hoje mais ainda. A 
gente erra as vezes, pensando em acertar. Nosso trabalho 
em rede, de antecipar o treinamento de algo que virá pela 
frente, é pensando em ele ter sua própria autonomia. Ele 
precisa ser feliz e precisa se virar no mundo. Ele é capaz”, 
reforçam os pais.
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28/04.....0,6089%   02/05.....0,5243% 

1º/05.....0,5558%   03/05.....0,5577% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
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R Comercial 29/04 Paralelo 29/04

R$ 4,96 R$ 5,20

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 179,00 min 

R$ 90,00 min

R$ 240,00 min

R$ 13,25

R$ 81,00 min

R$ 9,00 min

R$ 11,00 min

R$ 7,50 min

R$ 10,95 min

R$ 189,00 max

R$ 94,02 max

R$ 360,00 max

R$ 98,00 max

R$ 10,60 max

R$ 11,50 max

R$ 11,00 max

R$ 5,10 min
R$ 5,85 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 987,218
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 29/04                    R$ 5,44

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 21°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Março 151mm        Abril 232mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

22°

Domingo
Sol, chuva e

Probabilidade

Segunda-feira

Probabilidade

Nesta terça-feira, 26 
de abril, estiveram 

participando do progra-
ma Giro Regional da Ga-
zeta FM 98.1, a extencio-
nista rural da Emater/
RS-Ascar, Maiquieli Roso, 
o administrador do Pre-
sídio Estadual de Sobra-
dinho, Lucas Bernardo 
Sauzem Rocha e o presi-
dente da Apae, João An-
tônio Cides. Os partici-
pantes estiveram divul-
gando o projeto “Horta 
Solidária, uma ação de 
amor ao próximo”, uma 
parceria entre a Emater/
RS-Ascar, Susepe e Apae 
de Sobradinho.

Um dos principais ob-
jetivos do projeto é pro-
duzir alimentos diver-
sificados e escalonados 
em quantidade suficien-
te para suprir a necessi-
dade da casa prisional e 
a doação do excedente às 
famílias assistidas pela 
Apae de Sobradinho, em 
situação de vulnerabili-
dade social. Conforme a 
extencionista Maiquie-
le, o projeto surgiu atra-
vés de uma parceria com 
a Emater e o Presídio. 
Após, a Apae foi chamada 
para também fazer parte. 
“A ideia central do proje-
to é que sejam produzi-
dos e distribuídos sema-
nalmente 20 kits de pro-
dutos advindos da hor-
ta para a Apae. Cada kit 
contará com seis itens di-
ferentes”, destaca. 

A extensionista sa-
lienta ainda que na hor-
ta também está ocorren-
do um processo de esca-
lonamento de produção 
e diversificação, para que 
assim se possa atingir 
o mínimo dos seis itens 

por kit, mas podendo 
chegar até dez ou mais, 
de acordo com o decor-
rer da produção.

Conforme o adminis-
trador do Presídio Esta-
dual de Sobradinho, Lu-
cas Bernardo Sauzem Ro-
cha, a Susepe tem o obje-
tivo de socializar o pre-
so. “Fazer com que ele 
saia um cidadão melhor. 
Nesse sentido, devido a 
característica da região, 
a gente tende muito ao 
trabalho de horta, utili-
zando o conhecimento 
dos apenados. Temos a 
mão de obra prisional e a 
boa vontade, juntamente 
com o conhecimento téc-
nico da Emater. Isso vem 
dando retorno para a so-
ciedade, através de doa-
ções para a Apae, escolas, 
postos de saúde, entre 
outros. É uma forma que 
a gente tem de dar uma 
retribuição social para 
a comunidade”, salienta. 

Além do trabalho em 
um âmbito social reali-
zado pelos apenados, os 
mesmos ainda recebem 
a diminuição de suas pe-
nas através do serviço 
prestado. “Esse trabalho 
faz com que o período de 
cumprimento de pena 

passe mais rápido. Além 
disso, ganham remissão 
de a cada três dias de tra-
balho, a diminuição de 
um dia de pena. Isso para 
eles é uma grande vanta-
gem, além dessa parte de 
auxílio à sociedade”, con-
clui Bernardo.

Por parte da Apae, o 
presidente João Antonio 
Cides ressalta que o pro-
jeto é muito importan-
te, tanto para a entida-
de, quanto para seus co-
laboradores. “Esse pro-
jeto, nesse momento, 
veio muito a calhar para 
atender algumas deman-
das que os colaborado-
res têm, tanto de equipa-
mentos, sementes, etc”. 

Conforme Cides, a Apae 
já recebeu algumas doa-
ções do comércio e de en-
tidades locais, tanto em 
sementes, mudas e equi-
pamentos para o traba-
lho na horta. 

Atualmente seis pre-
sos do regime fechado 
e semiaberto estão tra-
balhando na horta, sen-
do fiscalizados pelo res-
ponsável pela manuten-
ção do presídio. Hoje no 
local estão sendo culti-
vados  mandioca, bata-
ta doce, alface, rúcula, 
tempero verde e couve, 
além de semeaduras de 
beterraba, cenoura, ra-
banete, alho, cebola, en-
tre outros.

Emater/RS-Ascar, Susepe e Apae 
lançam o projeto “Horta Solidária, 

uma ação de amor ao próximo”
>> SOBRADINHO   A iniciati va busca, além de realizar 
um trabalho em prol da sociedade, a ressocialização dos 
apenados do sistema prisional do município

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

RAPHAEL CAPELARI

DIVULGAÇÃO
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